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По решению бюро обкома КПСС, исполкома об
ластного Совета депутатов трудящихся, президиу

му1 ма облсовпрофа и бюро обкома ВЛКСМ на област
ную Доску почета заносятся следующие победите
ли соревнования по выполнению комплекса осен
них полевых работ за четвертую неделю августа: 

«совхоз «Авангард» Кожевниковского района 
(директор Н. А. Цалко, секретарь парткома Н. Г. 
Вайвод, председатель рабочего комитета Н. Г. Фе
досеев, секретарь, комитета ВЛКСМ С. 3. Корсак);

совхоз «Северный» Чаинского района (директор 
М. Г. Парный, секретарь парткома В. Я. Тарасов, 
председатель рабочего комитета Н. П. Мещеряков, 
секретарь комитета ВЛКСМ В. С. Нефедьев);

коллектив агрегата АВМ-0,4 Туганской птице
фабрики (машинисты В. В. Долганов, В. Р. Сук, 
Ю. П. Марьин):

коллектив агрегата АВМ-0,4 совхоза «Молча- 
новекий» (старший машинист В. И. Стратул-атг);

машинист жатки ЖВН-6 Н. А. Коневец из сов
хоза «Победа» Томского района;

машинист жатки ЖВН-6 Н. И. Братчиков из сов
хоза «Северный» Чаинского района.

Уборку-к 20 сентября
Так решено в Асинокком районе
В Асинойском горкоме 

КПСС состоялось совещание 
руководителей совхозов рай
она.

В выступлениях первого 
секретаря горкома КПСС 
А. Д. Колтыкова, директо
ров совхозов С. М. Мельни
ка, Е. В. Митрушкина. В. М. 
Корнеева, П. А. Артемова 
звучала озабоченность поло
жением, создавшимся в за
готовке кормов, производ
стве молока и продаже его 
государству, высказывались 
меры, которые помогут ус
пешнее решить задачи завер
шающего года пятилетки, 
достойной встречи XXV 
съезда КПСС.

Решено завершить уборку 
зерновых до 20 сентября, 
кукурузы — до 5 сентября.

Чтобы обеспечить живот, 
новодство кормами в до 
статке (заготовить по 6 
тонн силоса и сенажа на ко
рову). в районе создано 11 
механизированных отрядов. 
Одновременно широким 
фронтом пойдет скирдование 
соломы, у ферм будет соз
дан трехмесячный запас 
кормов.

Асиновцы наметили так
же заготовить и продать го
сударству 5.700 тонн моло
ка. Это значит, что за остав
шиеся четыре месяца от 
каждой коровы нужно на 
доить не менее тонны моло- 
ка.

На совещании выступил 
первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев.

ЗАГОТОВКА КОРМОВ
НА 1 СЕНТЯБРЯ *

(В первой колонке — заготовлено сена и сенажа на 
корову в тонндх; во второй — заготовлено силоса на ко
рову в тоннах; в третьей — средняя выработка на агре
гат АВМ-0,4 в тоннах)
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ПОБЕДИТЕЛИ ИЙЗВЙИЫ
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотре
ли итоги областного социа
листического соревнования 
по выполнению комплекса 
осенних полевых работ за 
четвертую неделю августа и 
призналй победителями:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Кожевннковский район 

(секретарь райкома КПСС 
Г. Д. Баев, председатель 
райисполкома В. А. Пуч
ков, начальник управления 
сельского хозяйства райис
полкома Н, А. Пыстогов, 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок А. П. Йватович, се
кретарь райкома ВЛКСМ 
Н. В. Акулов). В хозяйст
вах района заготовлено сена 
и сенажа по 5,4, силоса — 
по 7,1 тонны на корову, 
произведено по 258 тонн 
витаминной травяной муки 

на агрегат АВМ-0,4. Убра
но 30 процентов зерновых 
и зернобобовых | культур, в 
том числе 55 процентов раз
дельным способом; 84 про
цента скошенных площадей 
обмолочено. Продано госу
дарству 7.703 тонны хлеба, 
или 15,4 процента к нархоз- 
плану. Заскирдовано 4.130 
тонн соломы, вспахано 
7.063 гектара (9,3%) зяби. 
План сева озимой ржи вы
полнен на 88 процентов.

Кожевниковскому району 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
в его честь поднят флаг 
трудовой славы в газете 
«Красное знамя».

Совхоз «Авангард» Ко
жевниковского района (ди
ректор Н. А. Цалко, секре
тарь парткома Н. Г. Вайвод, 
председатель рабочего коми
тета Н, Г, Федосеев, секре
тарь комитета ВЛКСМ С. 3, 
Корсак). В совхозе скошено

60 .процентов зерновых и 
зернобобовых культур, из 
них 80 процентов обмолоче
но; план вспашки зяби вы
полнен на 25 процентов.. За
готовлено по 5,9 тонны се
на и сенажа и .5,8 тонны си
лоса на корову.

Совхозу «Авангард» при
суждено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ, его кол
лектив занесен на Доску по
чета в газете «Красное зна
мя».

Коллектив агрегата
АВМ-0,4 Туганской птице
фабрики, возглавляемый 
машинистами смен В. В. 
Долгановым, В. Р. Суком, 
Ю. П. Марьиным, загото
вивший с начала сезона 823 
тонны витаминной травяной 
муки, в том числе за истек
шую неделю 115 тонн.

Коллектив агрегата <
АВМ-0,4 Туганской * птице
фабрики занесен на област
ную Доску почета в газете 
«Красное . знамя».

Машинист жатки ЖВН-6 
Н. А. Коневец из совхоза 
«Победа» Томского района, 
скосивший за неделю 162 
гектара зерновых.

Фамилия Н; А. Коневца 
занесена на Доску почета в 
газете «Красное знамя».

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Кривошеннский район

(секретарь райкома КПСС 
В. И. Никитин, председа
тель райисполкома В. А. 
Грязев, начальник управ
ления сельского хозяйства 
райисполкома В. С. Вдовик, 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок Л... А. Попова, секре
тарь райкома ВЛКСМ С. Г. 
Овсянникова). В хозяйствах 
района заготовлено сена и 
сенажа по 4,3 тонны, сило
са — по 3 тонны На коро
ву, произведено по 218 тонн 
витаминной травяной муки 
на агрегат АВМ-0,4. Скоше
но 11 процентов зерновых

СВЕТОГОРСК (Ленин
градская область). 1 сен
тября, (Спец. корр. ТАСС). 
Сегодня подписано советско- 
финляндское соглашение о 
строительстве второй очере
ди Светогорского целлю

лозно-бумажного комояната.
С советской стороны до

кумент подписал замести
тель министра внешней тор
говли СССР Н. Д. Кома
ров, с финской — министр 
торговли и промышленности

Финляндии А. Рюткенен.
При подписании соглаше

ния присутствовали Предсе
датель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и Пре
зидент Финляндской Рес
публики У». К. Кекконен.

ВСТРЕЧА А. Н КОСЫГИНА с У К. КЕККОНЕНОМ
1 сентября в Светогорске 

состоялась встреча Предсе
дателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина с 
Президентом Финляндской 
Республики У. К. Кекконе
ном. '

В ходе беседы был обсуж
ден широкий круг вопросов 
советско-финляндских отно
шений и рассмотрены воз
можности их дальнейшего 
развития на основе Догово
ра о дружбе, сотрудничест
ве и взаимной помощи 1948 
года.

А. Н. Косыгин и У. Кек
конен с удовлетворением от
метили, что совместный
труд специалистов и рабочих 
обеих стран в реконструк
ции и строительстве первой 
очереди Светогорского цел
люлозно-бумажного комби
ната, других предприятий и 
объектов является ярким

примером плодотворного 
претворения в жизнь прин
ципов мирного сосущество
вания государств с различ
ным общественно-экономи
ческим строем. Было под
черкнуто, что достигнутый 
уровень советско-финлянд
ского сотрудничества позво
ляет расширить и углубить 
взаимовыгодные экономи
ческие, научно-технические 
и культурные связи между 
обеими странами. В соот
ветствии с достигнутой до
говоренностью компетент
ные организации Советского 
Союза и Финляндии рас
смотрят актуальные вопро
сы долгосрочного торгово- 
экономического сотрудниче
ства. включая участие фин
ских фирм в строительстве 
Костомукшского горно-обо
гатительного комбината в 
СССР.

А. Н. Косыгин и У. К. 
Кекконен обменялись мне
ниями по актуальным меж
дународным проблемам, 
представляющим взаимный 
интерес. Подчеркнув истори
ческое значение Совещания 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе, они выра
зили уверенность в том. что 
материализация процесса 
разрядки, претворение в 
жизнь зафиксированных в 
Заключительном акте прин
ципов позволят сделать 
мир в Европе прочным и не
зыблемым.

Беседа прошла в обста
новке дружбы и взаимопо
нимания. На беседе присут
ствовали посол СССР в Фин
ляндии В. С. Степанов и по
сол Финляндии в СССР 
Яакко Халлама.

и зернобобовых культур, 
том числе 70 процентов раз
дельно; 82 процента скошен
ных площадей обмолочено. 
План сева озимой ржи вы
полнен на 88 процентов, 
вспашки зяби — на 5 про
центов.

Кривошеинскому району 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
в его честь поднят флаг 
трудовой славы в газете 
«Красное знамя».

Совхоз «Северный» Чаин
ского района (директор 
М. Г. Парный, секретарь 
парткома В. Я. Тарасов, 
председатель рабочего ко
митета Н. П. Мещеряков, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
В. С. Нефедьев). В совхозе 
скошено 22 процента зерно
вых и зернобобовых куль
тур, из них обмолочено 32 
процента, вспахано зябн 30 
процентов. Заготовлено се
на и сенажа по 5,8 тонны, 
силоса — по 4,6' тонны на 
корову.

Совхозу «Северный» при
суждено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ, его кол
лектив занесен на Доску 
почета в газете «Красное 
‘знамя».

Коллектив агрегата
АВМ-0,4 совхоза «Молча- 
новский» Молчановского 
района, возглавляемый
В. И. Стратулатом, вырабо
тавший с начала сезона 440 
тонн витаминной травяной 
муки, в том числе за истек
шую неделю — 63 тонны.

Коллектив этого агрегата 
занесен на Доску почета в 
газете «Красное знамя».

Машинист жатки ЖВН-6 
Н. И. Братчиков из совхоза 
«Северный» Чаинского
района, скосивший .141 гек
тар зерновых за неделю.

Фамилия Н. И. Братчи
кова: занесена на Доску по
чета в газете «Красное зна
мя».

В И Н ТЕРЕС А Х  СОВЕТСКО
Ф И Н Л Я Н Д С К О Г О
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

СВЕТОГОРСК (Ленин
градская область), 1 сен
тября. (Спец.. корр. ТАСС). 
Сегодня здесь состоялся ми
тинг советских и финских 
рабочих и специалистов, по
священный завершению 
строительства первой оче
реди Светогорского целлю
лозно-бумажного комбината 
и подписанию советско-фин
ляндского соглашения о 
сооружении его второй оче
реди. В нем приняли уча
стие А. Н. Косыгин и У. К. 
Кекконен, которых тепло 
приветствовали собравшие
ся.

Выступавшие на митинге 
отмечали, что сооружение

комбината в Светогорске — 
еще одно убедительное до
казательство добрососедства 
народов двух стран, новый 
вклад в развитие и укрепле
ние их отношений, основан
ных на принципах мирного 
сосуществования и взаимо
выгодного сотрудничества. 
Успехи этого сотрудничества 
очевидны, они наглядно про
являются в экономике, нау
ке. технике, в охране окру
жающей среды.

Результаты совещания, в 
Хельсинки являются выдаю
щимся событием в истории 
международных отношений, 
они открывают новый важ
ный этап в жизни европей

ского континента. Выступав
шие подчеркивали, что дру
жественные отношения меж
д у  Советским Союзом и 
Финляндией являются пре- 

■ красным- вкладом в дело ми
ра на европейском континен
те.

. В ознаменование строи
тельства второй очереди 
комбината А. Н. Косыгин и 
У. К. Кекконен заложили 
памятную капсулу.

Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гин сегодня дал завтрак в 
честь Президента Финлянд
ской Республики Урхо 
К. Кекконена.

Во время завтрака А~ Н 
Косыгин и У. К. Кекконен 
обменялись речами.

Завтрак прошел в теп
лой. дружественной обста
новке.

В тот же день У. К. Кек
конен отбыл из Светогорска 
на родину. (ТАСС).

КТО ВПЕРЕДИ?
О соревновании машини

стов АВМ из районов обла
сти нам сообщают:

Каргасок. Хорошего при
роста за неделю добился 
коллектив АВМ-0,4 из сов
хоза «Каргннский». Меха
низаторы под руководством 
старшего машиниста А. С. 
Овчинникова заготовили 70 
тонн ценного корма.

Асино. Победителем рай
онного соревнования стал 
агрегат АВМ-0,65 из совхоза 
«Новиковский», где машини
стами П. Н. Желонкин и 
Н. В. Крецу. При плане 
24,5 тонны коллектив за не
делю выработал 46 тою му
ки.

Шегарка. Наращивает
темпы коллектив агрегата 
АВМ-0,65 из колхоза имени 
50-летия Великого Октября, 
возглавляемый машиниста
ми Г. А. Замятиным и 
Г. А. Харламовым. За неде
лю они заготовили 72 тон
ны витаминной травяной 
муки. Коллектив выполнил 
и сезонное задание — выра
ботано 563 тонны корма.

О с е н ь  т о р о п и т
«В сельском хозяйстве 

надлежит сделать все воз
можное' для успешного за
вершения уборки урожая, 
заготовок сельскохозяйст
венных продуктов, накопле
ния кормов...». Эти строки 
из постановления ЦК КПСС 
«О социалистическом сорев
новании за достойную встре
чу XXV съезда КПСС» тру
женики сельского хозяйства 
восприняли как боевую про
грамму действий.

Сельские труженики на
шей области при активной 
помощи горожан немало сде
лали в августе. Преодолено 
отставание по сравнению с 
прошлым годом по надоям 
молока. Фермы увеличива
ют производство этой про
дукции, хотя темпы роста 
отстают от намеченных за
даний. Достигнут прошлогод
ний уровень по заготовкам 
сена и сенажа. На три ты
сячи с лишним тонны боль
ше заготовлено витаминной 
травяной муки. Завершают
ся уборка кукурузы и сев 
озимой ржи.

Начался первый месяц 
осени. В сентябре предсто
ит проделать большой объем 
работ. Специальные звенья 
и отряды продолжают заго
товку сена и сенажа. В се
верных районах кормозаго
товительная кампания, кото
рая нынче здесь началась 
из-за длительного паводка

лугах. Им помогают рабочие 
и служащие из городов и 
районных центров. Но не 
везде идет работа в одинако
вом темпе. Вот пример из 
Каргасокского района. В 
совхозе «Павловский» выра
ботка на косилку-измельчи
тель с начала зеленой жат
вы составила 396 тонн, а в 
совхозе «Каргасокский» 
лишь 157 тонн. Техники у 
северян хватает, необходимо 
использовать ее на полную 
мощность. Из северных 
районов выехали отряды в 
южные районы для уборки и 
прессования соломы для ско
та своих совхозов. Важно, 
чтобы они выполнили эту за
дачу быстро, организованно 
и с высоким качеством. Им 
надо выделить лучшую ов
сяную солому.

Для южных й централь
ных районов области сейчас 
главная забота — уборка 
зерновых. Эта работа по 
сравнению с прошлым го
дом по ряду причин (мно
гие хлеба еще зеленые) 
сильно затянулась. В про
шлую осень на 1 сентября 
было скошено хлебов на 63 
тысячи гектаров больше. 
Нынче лишь с 15,8 процен
та площади скошен хлеб. 
Необходимо переключить 
все основные силы на убор
ку урожая, чтобы завершить 
ее в самые сжатые сроки. В 
ряде районов и хозяйств 
приняли решение убрать

на месяц позднее, в разгаре. ■ хлеба не позднее 20 сен
тября. Следует во всех хо
зяйствах так спланировать 
все работы, чтобы уложить
ся в эти сроки, имея в виду, 
что в последней декаде сен
тября ожидается мокрый 
снег.

Для ускорения. темпов 
уборки, Избежания больших 
потерь необходимо самым

Северянам приходится раоо- 
тать в трудных условиях, 
мешают частые дожди. 
Необходимо .приложить все 
усилия, чтобы преодолеть 
трудности и в сентябре на
копить достаточное ' количе
ство кормов. Коллективы 
многих отрядов и звеньев 
самоотверженно работают на

широким фронтом вести раз
дельную жатву. Это позво
лит уберечь от заморозков 
многие не полностью со
зревшие посевы, получить 
лучшего качества зерно и 
солому. Совхоз «Авангард» 
Кожевниковского района, с 
первых дней страды взяв 
курс на раздельную жатву, 
выиграл время, скосил хлеба 
с 60 процентов площади. Из 
скошенных 3.500 гектаров 
зерно обмолочено с 2.800 
гектаров. Получено хорошее, 
сухое зерно пшеницы и овса.

Однако во многих хо
зяйствах нынче пытаются 
избежать раздельного мето
да жатвы. В Кожевников- 
ском районе совхоз имени 
XXII съезда КПСС, грани
чащий с «Авангардом», 
своевременно не пустил жат
ки и теперь только начина
ет косовицу. Совхоз «Юва- 
линокий» вначале вывел 
жатки на косовицу, затем 
остановил. их. Сейчас ком
байнеры завершили обмолот 
валков, а дальше им нет 
фронта работы. Бакчарские 
земледельцы всегда были 
застрельщиками в примене
нии раздельного метода жат
вы хлебов. Нынче почему-то 
заколебались и непомерно 
затянули уборку. Хлеба ско
шены здесь лишь с площади 
5,8 процента.

Промедление с жатвой 
чревато большими потерями 
урожая. Необходимо все 
жатки пустить в ход. Про
хладная погода не способст
вует полному вызреванию 
хлебов, многие поля сильно 
заросли сорняками, на мно
гих полях в связи с дождя
ми хлеба забивает зеленый 
подрост. В этих условиях 
единственный выход — 
скосить хлеба в рядки.

Наряду с темпами уборки 
необходимо особое внимание 
обратить на качество поле
вых работ. В сложных, усло
виях нынешней осени дол
жно быть сохранено и убра
но все, что выросло на по
лях, до единого стебля, до 
единого колоска. Кое-где 
однако убирают урожай не
брежно. Большие потери при 
уборке урожая обнаружены 
в совхозах «Ювалинский», 
имени XXII съезда КПСС и 
имени XXI съезда. u КПСС 
Кожевниковского района. В 
ряде мест плохо обмолачи
вают крайние и сдвоенные 
валки. Допускаются потеря 
зерна при перевозках. В 
Томском районе в опытно
производственном хозяйст
ве не убирают как следует 
солому, она подвергается 
порче. Во многих хозяйствах 
солому сталкивают в кучи, а 
не укладывают аккуратно в 
скирды.

Необходимо закрыть все 
каналы потерь. Народные 
контролеры, депутатские по
сты, рейдовые бригады печа
ти, сельскохозяйственные 
органы должны строго 
стоять на страже урожая.

В лучших хозяйствах все 
осенние работы ведутся в 
комплексе. Наряду с убор
кой одновременно идут от
работка и засыпка семян, 
уборка с полей соломы и 
вспашка зяби. Областное 
управление сельского хо
зяйства издало приказ пере
ключить все тракторы 
К-700 на вспашку зяби. Не
обходимо также направить 
на пахоту все высвободив
шиеся тракторы.

Осень торопит. Делом от
вечая на постановление ЦК 
КПСС, сельские -труженики 
и горожане, прибывшие на 
помощь, прилагают усилия, 
чтобы быстро и без потерь 
убрать все, что выращено, 
заложить прочную основу 
урожая первого года пред
стоящей пятилетки.

П Р И К А З

министра обороны СССР
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Товарищи солдаты и матросы, сержанты и старшины!
Товарищи прапорщики и мичманы!
Товарищи офицеры, генералы и адмиралы:!
Товарищи ветераны Армии и Флота!
Сегодня наша Родина отмечает 30-летие- победы над 

милитаристской Японией. Советский народ и его добле
стные Вооруженные Силы под руководством Коммуни
стической партии сыграли решающую роль в достижении 
этой победы, оказали непосредственную интернациональ
ную помощь народам Китая и Кореи в их освобождении.

В ходе боев на Дальнем Востоке воины Армии и Фло
та продемонстрировали горячий советский патриотизм, 
мужество и отвагу, с достоинством и честью выполнили 
свой интернациональный долг. Совместно с советскими 
войсками самоотверженно сражались с врагом бойцы 
братской Монгольской народно-революционной армии. В 
общее дело победы над милитаристской Японией внесли 
свой вклад народы и -армия государств — наших союзни
ков по второй мировой войне, участники национально-ос
вободительного движения в азиатских странах.

Разгром японского милитаризма, осуществленный 
вслед за Победой над фашистской Германией, создал 
благоприятную обстановку’для подъема революционного 
и национально-освободительного движения, упрочения 
позиций социализма в Азин, для развертывания успеш
ной борьбы народов Индокитая за свою свободу и неза
висимость, принес избавление от военно-фашистской дик
татуры самому народу Японии, с которой у нас развива
ются теперь мирные отношения на основе* взаимной вы
годы и в духе добрососедства.

Тридцатилетие победы над империалистической Япони
ей отмечается в обстановке большого трудового и поли
тического подъема советских людей. Высокими темпами 
развиваются все отрасли народного хозяйства, новых 
рубежей достигли наука, техника и культура, неуклонно 
растет народное благосостояние. С каждым днем ширится 
социалистическое соревнование за успешное выполнение 
заданий девятой .пятилетки, достойную встречу XXV 
съезда КПСС.

Коммунистическая партия и Советское правительство 
последовательно осуществляют ленинский внешнеполити
ческий курс. В результате претворения в жизнь Про
граммы мира, принятой XXIV съездом КПСС, согласо
ванной политики братских социалистических стран про
исходит углубление разрядки международной напряжен
ности, дальнейшее развитие отношений между государ
ствами с различным общественным Строем на основе 
принципов мирного сосуществования. Важным шагом на 
этом пути явилось успешное завершение Совещания но 
безопасности и сотрудничеству в Европе. Советский Со
юз вносит большой вклад в борьбу за создание системы 
коллективной безопасности в Азии.

Однако в мире есть еще силы, и прежде всего силы 
империалистической реакции и агрессии, которые не ос
тавляют попыток подорвать позитивные процессы оздо
ровления международного климата. Эти силы противо
действуют дальнейшему упрочению мира/ добиваются 
увеличения военных расходов, .пытаются сорвать борьбу 
народов за свободу и демократию, дискредитировать по
литику мирного сосуществования.

Коммунистическая партия. Советское правительство 
.бдительно следят за происками врагов мира и безопасно
сти народов и делают все необходимое для поддержания 
на должном уровне обороноспособности страны.

Советские воины, беспредельно преданные своему на
роду, делу коммунизма, в боевом содружестве с брат
скими армиями стран Варшавского Договора зорко стоят 
на страже великих завоеваний социализма.

Приветствую и поздравляю личный состав Армии и 
Флота с 30-летием победы над милитаристской Японией.

В ознаменование этой даты п р и к а з ыв а ю:
Сегодня, 3 сентября, в 21 час по.местному, времени 

произвести салют в столице нашей Родины — городе- 
герое Москве, столицах союзных республик, в городах- 
героях Ленинграде, Волгограде, Севастополе, Одессе, Но
вороссийске, Керчи, в крепости-герое Бресте, а также в 
городах Чите, Хабаровске, Владивостоке, Южно-Саха
линске и Петропавловске-Камчатском тридцатью артил
лерийскими залпами.

Вечная слава героям, павшим в боях за свободу и 
независимость нашей социалистической Родины!

Да здравствует героический советский народ и его 
доблестные Вооруженные Силы!

Слава Коммунистической партии Советского Союза — 
вдохновителю и организатору всех наших побед!

Министр обороны СССР 
Маршал Советского Союза , 

А. ГРЕЧКО.
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С ЧЕМ ИДЕМ К СЪЕЗДУ?

М й ] К О Л Л Е К Т И В  
Н А  Н О В О М  Р У Б Е Ж Е

Коллектив завода рези
новой обуви принял на себя 
повышенные социалистиче
ские обязательства в честь 
XXV съезда Коммунистиче
ской партии Советского Сою
за.

Инициаторами соревнова
ния выступили: бригада
клейки женских сапожек, ру
ководимая Героем Социали
стического Труда А. И. Лав
ровой, и бригада клейщиц 
галош во главе с В. Ф. Ко
товой.

Пересмотрев ранее приня
тые обязательства, эти кол
лективы решили дать сверх 
задания года 18 тысяч пар 
сапожек, 16,5 тысячи пар га
лош, одновременно повысив 
качество выпускаемой про
дукции.

Почин передовиков был 
рассмотрен и одобрен завод
ским комитетом профсоюза, 
который рекомендовал всем 
бригадам и участкам после
довать их примеру. В целом 
коллектив завода взял обяза
тельство выполнить годовой 
план к 30 декабря и дать 
сверхплановой продукции на 
200 тысяч рублей. (В ранее 
принятых обязательствах 
было на 100 тысяч руб'- 
лей).

Надо сказать, что повы
шенные обязательства пред
стоит выполнять в необыч
ных условиях. Строители 
обещают в сентябре сдать в 
эксплуатацию первую оче
редь нового завода.

А это значит, что коллек
тиву предстоит освоить 10 
автоматических литьевых аг
регатов «Десма» по произ
водству спортивной и жен
ской обуви, три поточно-кон
вейерные линии, большое чи
сло технологического и вспо
могательного оборудования, 
выпускать 7 новых видов из
делий.

Деятельность партийной 
организации-в это время на
правлена на то, чтобы хоро
шо подготовить коллектив 
к освоению новых произ
водственных площадей.

Со?ласно мероприятиям, 
утвержденным партийным 
комитетом, уже сейчас про
ведена значительная работа 
в этом направлении. На 
старых площадях разработа
на технология получения 
сырых резин для новых ви
дов обуви. Организовано два 
участка, где 300 рабочих 
обучаются изготовлению 
новой продукции. Здесь со
зданы партийная группа, 
комсомольская и профсоюз
ная организации, которые 
всеми силами ' способствуют 
быстрейшей подготовке ра
бочих.

Первая очередь нового за
вода — это цех почти с пол
ной автоматизацией произ
водства. Производительность 
труда повышается неизмери
мо". К примеру, 6 рабочих в 
течение года должны сде
лать 450 тысяч пар обуви. 
Сейчас , же бригада в 70 че

ловек выпускает в год 
всего лишь 125 тысяч 
пар галош. Но и при та
кой насыщенности автома
тизацией новый цех по
требует две тысячи рабочих, 
инженеров и техников. Это 
серьезная проблема. Как ее 
решить? Здесь сказали сло
во коммунисты цеха № 5, 
которые на партийном собра
нии решили, не уменьшая 
программы производства це
ха, укомплектовать новый 
цех своими специалистами. 
Коллектив поддержал это 
решение.

На партийном собрании 
цеха подготовительного про
изводства было решено 
часть рабочих передать на 
участки нового завода, а с 
оставшимися людьми выпол-ч 
нить годовой план.

Наше базовое ГПТУ обя
залось подготовить в сле
дующем году 420 молодых 
рабочих. Для них готово од
но общежитие на 320 мест.

Но и само новое попол
нение ставит перед нами 
проблему за проблемой. 
Ведь среди новичков — лю
ди всякие. На сегодня мы 
приняли 800 рабочих, и сра
зу заметили, как ухудшилась 
трудовая дисциплина. Важ
но усилить воспитательную 
работу, активизировать дея
тельность товарищеских су
дов, комиссий по борьбе с 
пьянством, советов профи
лактики правонарушений.

Раз в неделю на диспет
черском совещании отдел 
кадров докладывает о том. 
что сделано в цехах по 
борьбе с опозданиями, про
гулами и пьянством, каково 
на сегодняшний день состоя
ние трудовой дисциплины в 
каждом производственном 
подразделении. На каждом 
заседании парткома мы ста
ли обстоятельно разбирать 
эти вопросы по каждому це
ху.

Вызывал беспокойство ре
монтно-механический, где 
увеличилось число прогулов, 
пьянок. Партком создал ко
миссию, которая после про
верки доложила результаты 
на заседании парткома в 
присутствии руководителей и 
актива цеха. Выяснилось, 
что была ослаблена требова
тельность со стороны ма
стеров, плохо реагировал на 
нарушения трудовой дис
циплины цеховой комитет 
профсоюза, бездействовал 
товарищеский суд. Не было 
по этому поводу тревоги и в 
партийной организации.

Руководителям цеха при
шлось выслушать резкую 
критику членов парткома. 
Товарищи поняли серьез
ность положения и значи
тельно поправили дело.

Незаменимым мобилизу
ющим средством коллек
тива на ударный труд яв
ляется ' социалистическое со
ревнование. С большим во
одушевлением заводчане 
восприняли постановление 
ЦК КПСС «О социалисти
ческом соревновании за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС». Обсуждение по
становления способствовало 
подъему трудовой и полити
ческой активности коллек
тива: 69 бригад и участков, 
возглавляемых коммуниста
ми. пересмотрели свои обя
зательства в сторону повы
шения. Одним из главных 
пунктов обязательств яв
ляется борьба за высокое

качество продукции. Коллек
тив будет добиваться при
своения государственного 
Знака качества одному из 
новых изделий обуви.

Соревнование в честь 
съезда партии идет под ло
зунгом: «Дать продукции 
больше, лучшего качества, с 
меньшими затратами». Пар
тийной организацией постав
лена задача —- добиться, 
чтобы не только каждый цех, 
участок справился с приня
тыми обязательствами, но и 
каждый рабочий. Прошед
шие партийные собрания в 
цехах, рассмотревшие меры 
по выполнению взятых обя
зательств в честь съезда 
партии, обязали коммуни
стов бьгть в первых рядах 
соревнующихся. Собрания 
по-деловому, конкретно по 
каждому производству обсу
дили меры улучшения орга
низации труда, повышения 
производительности труда, 
качества продукции.

Разработано положение о 
соревновании в честь XXV 
съезда партии, предусматри
вающее моральное и мате
риальное поощрение победи
телей — от цехов до отдель
ных рабочих. Регулярно 
подводятся итоги соревнова
ния, пропагандируется опыт 
передовиков, подвергается 
всестороннему анализу ра
бота отстающих.

Уже сегодня многие кол
лективы справились с зада
чами девятой пятилетки. Это
— бригада закроя деталей, 
руководимая А. И. Пысиной, 
смена мастера М. П. Are-, 
евой, участок ■ вырубных 
прессов мастера А. С. Чер
новой и другие.

Трудовое состязание раз
горается. XXV съезду КПСС
— достойную встречу! Этой 
мыслью живет и трудится 
весь коллектив.

Н. ЛИПЕЕВ,
секретарь парткома
Томского завода рези

новой обуви.

День
страны

Перед штурмом 
Е н и с е я

МАЙНА (Красноярский 
край), 1 сентября. (Корр. 
ТАСС А. Щигленко). Пе
рекрыть Енисей на четыре 
дня раньше намеченного 
графика —- 11 октября ны
нешнего года — такое обяза
тельство приняли строители 
Саяно-Шушенской ГЭС. Это 
их ответ на постановление 
Центрального Комитета 
КПСС «О социалистическом 
соревновании за достойную 
встречу XXV съезда КПСС».

В четком ритме идет ра
бота на котловане. В остав
шееся до перекрытия время 
строителям предстоит уло
жить 50 тысяч кубометров 
бетона, выполнить не менее 
200 Тысяч кубометров зе
мельно-скальных работ.

Э л ектр о иные  

педагоги
ЛЕНИНГРАД. (Корр. 

ТАСС Н. Константинов). 
Традиционный вызов «К до
ске» не прозвучал 1 сентяб
ря, как не прозвучит и 
впредь, в школьных клас
сах Ленинграда, оборудован
ных новым «устройством 
для оперативного контроля 
знаний учащихся». На учи
тельских столах многих школ 
города вспыхнули световые 
табло «электронных педаго
гов», - сконструированных 
учеными вузов и серийно 
выпускаемых Лениградскям 
опытным электротехниче
ским заводом.

Устройство «Ленингра- 
лец-1» обобщает многолет
ний опыт создания подобной 
аппаратуры. Оно представля
ет. собой пульт преподавате
ля (размером с портативную 
пишущую машинку), соеди
ненный с миниатюрными 
кнопочными системами на 
партах. Звучит вопрос, и 
весь класс одновременно от
вечает... в полной тишине. 
Верные ответы и ошибки 
регистрируют световые им
пульсы за столом педагога.

К числу достоинств уст
ройства специалисты отно
сят его универсальность —г 
оно не требует составления 
специальной программы и 
может быть использовано 
для занятий по любому пред
мету.

С О ВСЕЙ ответственно
стью готовились к 
страде водители нашей 

автоколонны. Инициатива 
бригад Ю. И. Овсянникова и 
А. В. Захаревича по широ
кому применению автопоез
дов получила поддержку 
облисполкома и облсовпро-
фа. С желанием оказать 
максимальную пользу тру
женикам села, показать об
разцы ударного труда вы
ехали колонны, . бригады, 
шоферы в районы области.

В первые дни — а маши
ны наши прибыли в Шегар- 
ский район 14—15 августа 
— из Шегарки поступали 
сигналы, что автомобили 
возят все, что угодно — гра
вий, песок, кирпич, пилома
териалы — только не грузы 
нового урожая. Хотя это и 
является нарушением до
говоров, заключенных нами 
с хозяйствами, мы особенно 
не волновались: уборка еще 
не началась, любая работа 
лучше простоя. Но вот про
шло десять дней, страда по
всеместно вступила в силу. 
Как сейчас * используется 
транспорт в хозяйствах Ше
гарского района?

Об отличных результатах, 
которых добивается бригада 
коммуниста Владимира Гав
рилова, работающая в кол
хозе «Рассвет», газета 
«Красное знамя» уже рас
сказывала. Мало уступает 
этому дружному коллективу 
бригада коммуниста Степана 
Егорова, уже несколько лет 
выезжающая в колхоз «Ги
гант». Вот, пожалуй, и все 
примеры труда, соответству
ющего по результатам мо
менту.

Кукурузное поле колхоза 
имени XXIV съезда КПСС 
удивляет тишиной. Возле до
роги кучкой сбились автомо
били, шоферы вместе с ме
ханизаторами налаживают 
силосоуборочные комбайны. 
Водители рассказывают, что 
из четырех комбайнов в ра
боте постоянно один—два. 
Мало того, что у них нет 
никакого запаса прочности, 
—- на поле не организовано 
технической помощи. Сло
малась шестерня—снимают 

ее и везут в мастерские. 
Председатель колхоза Д. А. 
Сеченов разводит руками: 
«Ничего не могу поделать, 
техника старая. Водители 
при такой организации тру
да не выполняют дневных 
норм; возят по 25—30 тонн

силоса на расстояние шесть
километров».

Познакомившись с орга
низацией труда в совхозе 
«Шегарский», начинаешь 
сомневаться в календаре: 
начало ли сентября? Работы 
на кукурузной плантации 
начинаются в 10—11 часов 
утра. В час все — и меха
низаторы, и рабочие на тран
шее бросают дело и идут 
обедать в село. Полтора ча
са, как минимум, вылетает. 
Техника, судя по всему, да
же не осматривалась. На по

дела у бригады Степана Ки
рова, уже говорилось. Эта 
бригада трудится в Карга- 
линском отделении колхоза 
«Гигант». А вот рядышком, 
в Вознесенском, отделении, 
положение тревожное. Води
тели бригады Николая Орло
ва сделали до обеда 26 ав
густа всего но одному рей
су, вывезли по пять тонн си
лоса. Причина та же — 
неподготовленность техники.

Слабая организация тру
да, плохое состояние убороч
ной техники — далеко не

СТРАДА АВТОТРАНСПОРТНИКОВ

Г Р И В  
В M E  С Т О
З Е Р Н А
ле вдруг оказывается, что 
не закреплен шкив, разбол
талась ось. Урожай кукуру
зы много хуже, чем в кол
хозе «Рассвет», а комбайны 
поминутно останавливаются. 
Водители одной из лучших 
бригад Карима Конжеголова 
просят: переведите в другое 
хозяйство.

Совхоз «Россия» одним из 
первых в районе приступил 
к уборке кукурузы. Но тем
пы чрезвычайно низкие: за
семь дней убрано всего 
пятьдесят гектаров. Вспоми
наю позапрошлую страду. 
Бригада Ю. И. Овсянникова 
тогда била все рекорды на 
вывозке силоса. Спрашиваю 
механизаторов, что случи
лось, почему не идут ком
байны. Отвечают: «Так мы 
же не ремонтировали их, се
ли и поехали». На траншее 
труд не организован. 26 ав
густа целый день силос не 
трамбовался. Товарно-транс
портные накладные не 
оформляются. На. все жало
бы директор совхоза П. И. 
Сивоха отвечает обещаниями 
навести порядок. Когда толь
ко — неизвестно.

О том, как неплохо идут

единственные причины невы
сокой производительности 
наших автомобилей. . Одной 
из главных является, на наш 
взгляд, излишняя насыщен
ность хозяйств транспортом. 
В этом убеждают следующие 
факты. Тридцать машин 
вновь сформированной при 
нашем предприятии колонны 
№ 378 имеют по два води
теля. И что же? Режим ра
боты их точно такой же, как 
у односменных.

Другой пример. По разна
рядке мы направили в сов
хоз «Советский» сорок гру
зовиков. От половины дирек
тор хозяйства отказался сра
зу же. Но вскоре оказалось, 
что и для двадцати не хва
тает дела: пять автомобилей 
руководители совхоза верну
ли назад, десять машин во
зят гравий для колхоза «Ги
гант», одна — пиломатериа
лы, пять мы предоставили в 
распоряжение Шегарского 
отделения «Трансагентства». 
Райисполком перебрасывает 
наши бригады с места на 
место, что сбивает их с рит
ма, снижает производитель
ность.

Накануне страды газета 
«Красное знамя» писала о

том, как приолизительно, 
чуть ли не на пальцах, в Ше- 
гарском районе определяют 
потребности в автотранспор
те. Высказывались опасения, 
что такой подход может 
привести к* простоям автомо- 
билей, их неполной загрузке.

. Эти опасения сбылись.
На наш взгляд, районный 

транспортный штаб, возглав
ляемый заместителем пред
седателя райисполкома
Н. Л. Шадоем, не справ
ляется со своими обязанно
стями. Экономический ана
лиз работы автотранспорта 
штаб не проводит, А без 
этого можно ли говорить о 
правильном руководстве им?

Коэффициент использова
ния парка по автомобилям 
предприятия в Шегароком 
районе составил в среднем 
0,8. Мы считаем его непло
хим. Содержать машины в 
хорошем состоянии помогает 
ремонтная служба. Этими 
работами в районе руково
дит начальник мастерских, у 
которого в подчинении пять 
слесарей, передвижная ма- 

гстерская со всем необходи
мым оборудованием, три 
«летучки» скорой техниче

ской помощи. Замену сцеп
ления, коробки передач, 
двигателя, ремонт рес
сор, рамы, шины сле
сари производят на месте. 
Ремонт двигателя, замену 
стекла могут делать только 
квалифицированные специа
листы, а их на каждый рай
он у нас не хватает.

Выступая с критикой в 
адрес хозяйственников и ру
ководителей Шегарского 
района, было бы несправед
ливо не сказать о своих 
недоработках. Двое водите
лей были задержаны в не
трезвом состоянии — по 
согласованию с местным ко
митетом они уволены, на их 
место посланы другие., Чет
веро шоферов уклонились от 
маршрута — лишний пробег 
будет оплачен ими из своего 
кармана. Есть претензии к 
диспетчерской службе во 
главе со старшим диспетче
ром Л. Я. Вахтель. Внима
ние начальников отрядов, 
бригадиров, коммунистов мы 
обращаем на необходимость 
создания обстановки, спо
собствующей результативно
му труду. Но без решения 
вопросов организации труда, 
занятости автомобилей мы 
многого не добьемся.

П. МИРОНЕЦ,
начальник томской ав

токолонны № 1235.

I l l f i i »
Л

Д оя рка  М оячановской  
ф ермы совхоза  «Молча- 
н овски й»  Нина Степа
новна М амонтова в этом  
году взяла обязательст
во от ка ж д о й  из 33 ко 
ров надоить по 3.400 к и 
лограм м ов м олока и 

, б лизка  к  вы полнению  
обязательства. Е жеднев
но от коро вы  она по лу
чает сейчас по 11,5 к и 
лограм м а молона.

Ф ото В. Алексеева.

П я т и л е т к у  — д о с р о ч н о
Доярки Соколовского отделения совхоза «Молчанов- 

ский» М. И. Крашковец, Л. Я. Саргана, А. С. Барабан- 
кова досрочно выполнили личные пятилетние планы по 
надою молока. М. И. Крашковец надоила от каждой ко
ровы по 13.600 килограммов, при плане пятилетки 
12.800. Л. Я. Саргана — 13.195, А. С. Барабанкова — 
12.800 килограммов. Передовые доярки трудятся теперь 
в честь 10-й пятилегки.

Коллектив Соколовского отделения горячо поздравил 
женщин с большим успехом. В конторе отделения выве
шена специальная «молния».

Л. КЛЕПЦОВ.

Надои выше прошлогодних
7,7 — 7,9 килограмма, таков сейчас среднесуточный 

надой молока на корову в' совхозах Молчановекого рай
она, продуктивность коров выше, чем было в это же 
время в прошлом году. Больше других получают молока 
в совхозе Молчановский — 8,2 килограмма от каждой 
коровы в сутки — на 600 граммов выше районного пока
зателя. А :иа центральной ферме этого хозяйства суточ
ный надой на корову—11 килограммов. Это результат 
обильного кормления "животных, которые пасутся Кругло
суточно. Кроме того, организована зеленая подкормка 
молочного стада.

М. ИВАНОВ.

Прошли переаттестацию
На Соколовской и Гршпинской молочнотоварных 

фермах и Молчановской птицеводческой ферме совхоза 
«Молчановский» прошли переаттестацию доярки и птич
ницы. Из 25 доярок, сдавших экзамены, 19 получили 
только отличные и хорошие оценки. Основной успех вы
пал на долю соколовских доярок — каждая вторая из 
них отличница. Это Е. И. Перковская, Т. Т. Давыдкина,, 
Е. М. Широкова, Л. Я. Саргана, Н. Е. Шаманова, Г. Д. 
Савенкова и другие. Из птичниц на «отлично» сдали эк
замены старейшая работница А. А. Турыгина, М. Д. 
Гылко, на «хорошо» — М. И. Седлер, К. Г. Большова. 
До конца года переаттестацию пройдут все доярки сов
хоза «Молчановский».

И. МАКАРОВ.

Еще недавно Надежда Д м итриевна  З аба вни к была д ояркой , 
а ны н че  стала бригадиром  ж и вотн о вод ческой  ф ермы Гриш ин- 
ско го  отделения совхоза «М олчановский» . В бригаде восемь 
доярок, четы ре тел я тн иц ы  и восемь с ко тн и ко в .

Ф ерм а — передовая в районе , зна чи тел ьно  перевы полнила 
восьм им есячны й  план по пр оизводству и продаж е м олока  и 
мяса.

Надежда Д м итриевна  — депутат ра йо нн ого  Совета, народ
н е й  заседатель.

Ф ото В. А лексеева.

Ч Т О  З А  П Р О Ц Е Н Т О М ?
Колбовыдувной автомат 

укладывает стеклянные кол
бы электрических ламп на 
ленту транспортера вплот
ную одну к другой, и они. 
поблескивая, движутся к 
месту контролеров, будто не
иссякаемый ручеек. Искрят
ся колбы световыми блика
ми, позванивают мелодично. 
Кажутся все они идеально 
одинаковыми, да так и дол
жно быть по технологии. Но 
должны мы, контролеры, 
просмотреть каждую колбу, 
увидеть пузырек на стекле, 
царапины, в общем любое 
отклонение от нормы.

Я в цехе работаю двенад
цать лет. И все эти годы мы 
трудимся в паре с Марией 
Дмитриевной Овчинниковой. 
Двадцать одну тысячу колб 
должны осмотреть за смену. 
В начале года взяли обяза
тельство довести эту выра

ботку до 22.030 штук. До
стигли такого рубежа. Те
перь в честь XXV съезда 
КПСС увеличили себе нор
му. В иные дни успеваем 
осматривать по 25 тысяч 
колб.

Такое возможно при боль
шом опыте, слаженной ра
боте, когда напарники пони
мают друг друга без слов. 
Но не все зависит от нас с 
Марией Дмитриевной. Мы 
контролируем #же готовую 
продукцию, а ее качество — 
в руках стекловаров и опе
раторов колбовыдувного ав
томата.

Работа со стеклом требу
ет самого напряженного 
внимания. Масса приборов 
отмечает малейшие измене
ния в процессе варки стекла. 
Оно идет непрерывным по
током, круглосуточно. Тем
пература варки составляет

1.440 градусов, температура 
на выработке колб — 1.240 
градусов. Казалось бы, при 
таком колоссальном нагре
ве особой тщательности и не 
надо. Тянется стекло, как 
сметана. Но допустимое от
клонение от этих темпера
тур составляет всего пять 
градусов. Вот такие диапазо
ны: от тысячи до пяти.

Понятно, какая ответст
венность ложится на наших 
стекловаров. И такие масте
ра своего дела, как И. М. 
Эков. Н. И. Стрекалов, 
В. Е. Харламов, Н. И. Ко
лесников, • всегда выдают хо
рошую продукцию. От них 
стекло попадает на колбовы
дувные автоматы, и здесь 
операторы М. С. Евсеев, 
М. гД. Шипилин делают все, 
.чтобы колбы получались 
идеальными по всем пара
метрам. Вот очень характер
ные цифры.

По плану операторы дол
жны от всех выпускаемых за 
смену колб давать хорошей 
продукции 80 процентов. На
ши мастера М. С. Евсеев и 
М. Д. Шипилин сменные за
дания выполняют иногда на 
120 процентов, то есть прак
тически у них почти все кол
бы хорошего качества! Очень 
отрадный результат. В цехе 
много рабочих, добросовест
но относящихся к делу, ду
шой болеющих за производ
ство. Это М. А. Криулько, 
Ф. В. Петрова, Н. И. Мар
тынов, А. С. Сергеев.

И все же наш цех не чис
лится в ряду лучших на 
электроламповом заводе. За 
полугодие бездефектная сда
ча продукция составила 95,7 
процента. А норма нам ус
тановлена 98 процентов. 
Так что отставание очень 
большое. Жалуются в сбо

рочных цехах, что кол-оы 
хрупкие, встречаются в них 
пузыри, свитое стекло. Мне 
могут сказать: «Ты — кон
тролер, так и следи, за ка
чеством».

Конечно, такие изъяны 
надо определять нам, кон
тролерам. Но ведь цех рабо
тает в три смены, народа у 
нас много, за всеми не ус
ледишь. Качество же зави
сит от каждого на его рабо
чем месте. В цехе много мо
лодежи, порой неопытной, а 
порой и просто несерьезно 
относящейся к делу. Те же 
самые пузыри могут по
явиться оттого, что попала в 
металлические головки ав
томата грязь, или просочи
лась вода. Может, своевре
менно не .отрегулирован ме
ханизм, ведь головки трудят
ся в температуре свыше ты
сячи градусов, и срок служ

ПОЕДИНОК СО СТАЛЬЮ 
И ВРЕМЕНЕМ

На заводе «Сибэлектро 
мотор» прошел конкуренто- 
карей на звание «Лучший но 
профессии». Четырнадцать 
лучших токарей завода 
вступили в соревнование не 
только между собой, они 
вступили в поединок со ста
лью и временем. Технологи- ^  
ческая норма на изготовле- ”  
нце так называемого конуса 
вращающегося центра — 
два часа двадцать минут. За 
каждые сэкономленные три 
минуты участникам соревно
вания по его условиям на
числялся один балл. Боль
шое значение придавалось, 
конечно, и качеству работы.

Не црошло и часа с нача
ла творческого состязания, 
как контролер ОТК В. Си
ницын приступил к провер
ке качества детали, изготов
ленной токарем В. Ереми
ным. Качество конуса, изго
товленного за 57 минут — 
в два с половиной раза бы
стрее нормы, — оказалось 
хорошим- Вторым закончил 
работу Н, Брюховин. Отлич
но ответили они и на. вопро
сы жюри, показав умение 
свободно разбираться в 
сложных чертежах. •

Победителям вручены по- * 
четные грамоты и ценные 
подарки.

Н. САГАН.

ПРОИЗВОДСТВЕННИКИ —
ЗА УЧЕБУ

Сорок три работника пред
приятия связи области ре
шили в этом году поступить 
на заочное отделение Ново
сибирского электротехниче
ского техникума связи, что
бы повысить свою производ
ственную квалификацию. 
Тридцать из них успешно i  
выдержали конкурсные эк
замены. Заочниками средне
го специального учебного 
заведения стали оператор 
Чаинского районного узла 
сРязи О. Коржавина, работ
ница главного почтамта об- ■« 
ластного центра Т. Лезнева, 
электромеханик отделения 
связи в пос. Копаное Озеро 
Чаинского района Г. Саиса- 
ев, электромеханик Кодпа- 
шевского ЭТУ С В. Воскре
сенский и другие.*.

В числе новых заочников 
техникума — специалисты, 
закончившие Томское ГПТУ 
№ 6.

В. ТОМИНА.

А В Т О М О Б И Л И С Т А М
Томский электротехниче

ский завод порадовал Авто
любителей интересным по
дарком. Он приступил к се
рийному изготовлению про
тивоугонного устройства для 
автомобилей. Этот npnoopi 
носящий марку «РАД-1-У2», 
имеет хорошие технические 
данные и обладает высокой 
надежностью. Его испытания < г 
в условиях эксплуатации по
казали отличные результа
ты.

Первая партия новых уст
ройств, защищающих авто
мобили, поступила в мага
зин «Спорттовары» област
ного центра.

Ф. БЫСТРИЦКИИ.

СМОТР МАСТЕРСТВА
СОБАКОВОДОВ

Два дня на стадионе 
«Труд» проходили второй 
областной смотр — соревно
вание служебных и первая 
городская выставка комнат- \  
но-декоративных собак. Жю
ри во главе с Т. С. Плоско- 
вым определило победите
лей и медалистов. Зрителя, 
собравшиеся на трибунах, 
были вознаграждены инте
ресными показательными 
выступлениями. Входные би
леты на выставку были од
новременно и... лотерейны
ми. Те, кому посчастливи
лось выиграть, получили в 
награду щенков служебных 
собак. А. ЛУКИН.

бы их рассчитан лишь на 
сутки.

Наша работа сложна тем, 
что качество продукции за
висит от каждого. Тут нужна 
всеобщая заинтересован
ность, нужно* всем добивать
ся одного. Наши операто
ры М. С. Евсеев и М. Д. Щи- 
пилин передают сменщикам 
колбовыдувной автомат всег
да в отлаженном состоянии. 
Их действиями руководит 
высокая сознательность, ра
бочая честь.

Ходить в отстающих всег
да обидно. Это особенно тя
жело нам, ветеранам, отдав
шим заводу, цеху долгие го
ды. Я нисколько не преуве
личиваю, когда считаю свой 
цех родным. Его беды и ра
дости, его тревоги и заботы 
вспоминаются и дома, и в 
отпуске. Это естественно — 
человек живет трудом, и ес
ли труд твой получает все
общее одобрение, то это 
большая радость.

К сожалению, пока наш 
коллектив выслушивает на
рекания. Ведь вот в чем бе

да. На нашем производстве 
нельзя * точно определить, 
что вот этот работник—бра
кодел: сложный технологи
ческий поток, все взаимосвя
зано. Только когда подводят 
общий итог, выясняется, что 
брака у нас больше на 
столько-то процентов. Тут 
вина __ и технологической 
службы завода, не обеспечи
вающей качество стекла, 
вина и рабочих, делающих 
колбы с изъяном.

Но ведь есть в цехе спе
циалисты, у которых все 
безукоризненно. Так, зна
чит, есть у нас основа для . 
того, чтобы начать большой 
поход за качество, за трудо
вую честь коллектива. Сей
час все наши смены взяли 
на себя повышенные обяза
тельства в честь XXV съез
да КПСС. И надо добиться 
того, чтобы качество изде
лий стало главным показа
телем в этом соревновании.

В. НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
контролер цеха № 1 
электролампового за

вода.
'г
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Д Е В И З  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А  -  В З А И М Н А Я  В Ы Г О Д А

ВЕСОМЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ , 
ШИРОКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Крепнут, становятся все 
более- плодотворными связи 
советских внешнеторговых 
организаций с предприятия
ми и фирмами многих стран. 
Это взаимовыгодное парт
нерство способствует не 
только ускорению развития 
производства, научно-техни
ческому прогрессу. Установ
ление прочных экономиче
ских связей — одно из на
правлений дальнейшего уг
лубления разрядки, упроче
ния мира.

Это отмечается, в частно
сти, в Заключительном акте 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе. 
Подписание этого историче
ского документа — свиде

тельство торжества внешней 
политики КПСС, Советского 
государства, настойчиво и 
целеустремленно борющих
ся за мир и социальный про
гресс на планете. О плодо
творных результатах и пер
спективах технико-экономи
ческого партнерства с СССР 
корреспонденту ТАСС рас
сказывают представителя 
двух зарубежных фирм:

— Мы были первыми 
среди итальянских фирм, 
заключивших соглашения о 
научно-техническом сотруд
ничестве с Советским Сою
зом, — отметил президент 
итальянского концерна
«Сниа-виекоза» Санта Ма- 
риа. — За минувшие с тех 
пор двенадцать лет это со

глашение трижды продле
валось, что говорит о взаи
мовыгодном характере со
трудничества. .

Активный обмен инфюр- 
мацией и группами специа
листов, совместные исследо
вания и симпозиумы ук
репили и расширили наши 
экономические контакты. 
«Сниа-виекоза» поставила в 
СССР более двух десятков 
комплектных заводов. В 
их числе — предприятия по 
производству целлюлозы, 
нейлона, аэрозольных бал
лонов.

Наши постоянно крепну
щие связи с советскими ор
ганизациям  ̂ не ограничи
ваются традиционными фор

мами научно-технического 
сотрудничества и торговлей. 
Мы широко пользуемся раз
личными услугами совет
ской стороны. Так, совет
ский Всесоюзный научно- 
исследовательский институт 
технической эстетики разра
ботал для концерна худо
жественно - конструкторский 
проект гидроко-пировального 
станка. Уже начат выпуск 
этих машин.

«Сниа-виекоза» планиру
ет дальнейшее расширение 
двустороннего сотрудниче
ства с Советским Союзом. С 
этой целью концерн недав
но открыл свое постоянное 
представительство в Моск
ве.

— Новую установку для 
непрерывной разливки ши
роких алюминиевых лент 
разрабатывают специалисты 
Всесоюзного научно-иссле
довательского и проектно- 
конструкторского института 
металлургического машино
строения и нашей фирмы,— 
— сказал представитель за
падногерманской фирмы

«Ахенбах бушхюттен» 
Э. Бартен. Эта установка 
позволит получать продук
цию высокого качества.

Это —■ лишь один из 
примеров кооперации нашей 
фирмы с советскими органи
зациями. Такой вид сотруд* 

л ничества плодотворен и 
взаимовыгоден. Он ускоряет 
технический прогресс и слу
жит хорошей основой для 
дальнейших контактов.

«Ахенбах бушхюттен» 
включила в свою производ
ственную программу совет
скую установку для непре
рывной разливки широких 
алюминиевых лент. По кон
тракту со Всесоюзным объе
динением «Машиноэкепорт» 
фирма получает эти уста
новки, доукомплектовывает 

их и продает своим заказ
чикам. Наша фирма купила 
также советскую лицензию 
на процесс ротационного 
литья валков. На предприя
тиях фирмы уже выпуска
ются валки по этой прогрес
сивной технологии.

(ТАСС).

Закладка Центра международной торговли
Постоянно расширяются 

внешнеторговые связи Со
ветского Союза. Развитие 
взаимовыгодных экономи
ческих и научно-техниче
ских международных кон
тактов, как отмечалось в 
Заключительном акте Сове
щания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе,— 
один из путей укрепления 
м,ира на планете, создания 
атмосферы дружбы и дове
рия между народами.

1 сентября в Москве со
стоялась торжественная це
ремония закладки Центра 
международной торговли и 
научно-технических связей 
с зарубежными странами. 
На ней присутствовали за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР И. Т. 
Новиков, представители об
щественности столицы, ру
ководители крупнейших ино- . 
странных фирм, главы дип
ломатических представи
тельств ряда зарубежных 
стран, аккредитованные в 
СССР.

В своем выступлении

председатель исполкома 
Моссовета В. Ф. Промыслов 
отменил, что неуклонное вы
полнение принятой XXIV 
съездом КПСС Программы 
мира, успех недавно закон
чившегося в Хельсинки Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, 
личный вклад Генерально
го секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева в 
осуществление политики ми
ра и сотрудничества между 
народами "всех стран нахо
дят одобрение и поддержку 
всего прогрессивного чело
вечества. Мы, сказал он, 
уверены, что закладка цент
ра явится ярким и убеди
тельным свидетельством 
стремления КПСС и Совет
ского правительства неук
лонно следовать курсу раз-: 
рядки международной на
пряженности, всемерно раз
вивать торгово-экономиче
ское . и научно-техническое 
сотрудничество с зарубеж
ными странами.

Министр внешней торгов
ли СССР Н. С. Патоличев

подчеркнул, что строитель
ство в Москве Центра меж
дународной торговли — 
свидетельство того, что уча
стие Советского Союза в 
международном разделении 
труда приобретает все более 
стабильный и эффективный 
характер. Министр отметил, 
что дальнейшая интенсифи
кация торговли соответству
ет духу Заключительного 
акта Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе.

В сооружении центра бу
дут участвовать американ
ская корпорация «Окси- 
дентл петролеум корпо- 
рейшн» и ряд других фирм 
США.

Председатель президиума 
торгово-промышленной па
латы СССР Б. А. Борисов 
оглашает текст памятной 
надписи. Капсула с текстом 
под аплодисменты присут
ствующих закладывается в 
фундамент новостройки. 
Звучит Государственный 
гимн Советского Союза.

(ТАСС).

В совхозе «Еловский» Ко- 
жевниковского района рабо
тают механизаторы отец и 
два сына Пироговы. Миха
ил Николаевич и старший 
сын скашивают комбайнами

рожь в валки. Младший — 
Николай, вернувшийся из 
армии перед уборочной, ра
ботает у них помощником. 
Спорится работа у Пирого
вых, за день они укладыва
ют в валки по 8 —10 гекта-

Я Д ЕРЩ И К И  
С Ъ Е З Ж А Ю Т С Я  

В  Т О М С К

■У

Сегодня в Томском поли
техническом институте от
крыла свою работу IX Все
союзная конференция «Раз
работка и практическое при
менение электронных уско
рителей».

Работы в области элект
ронных ускорителей нача
лись -в ТПИ тридцать лет 
назад, когда впервые в Со
ветском Союзе здесь был со
здан индукционный ускори
тель электронов — бетатрон. 
За три десятилетия в Томске 
были разработаны различ
ные типы бетатронов — 
сильноточный и малогаба
ритный, создан промышлен
ный образец бетатрона на 
15—25 мэв, доступный для 
широкого использования в 
науке, промышленности и 
медицине. Впервые в миро
вой практике в ТПИ органи
зован серийный выпуск ма
логабаритных бетатронов на 
6 мэв.

Большой опыт, накоплен
ный в сооружении и исполь
зовании бетатронов позво
лил создать в одном из на
учных учреждений ТПИ — 
НИИ ядерной физики — 
электронный синхротрон на 
энергию 1.500 мэв. На этом 
синхротроне в настоящее 
время большой коллектив 
нзучщях работников и инже
неров” выполняет программу 
работ по физике - высоких 
энергий.

В НИИ ядерной физики 
была разработана теория 
волноводных ускорителей и 
создано несколько типов 
волноводных ускорителей на 
энергию 10—30 мэв. Идеи 
волноводного синхротрона в 
настоящее время нашли свое 
дальнейшее развитие при 
разработке ускорителей на 
сверхвысокие энергии, в ко
торых волноводные секции 
рассматриваются как один 
из возможных вариантов 
ускоряющей системы.

В последнее время НИИ 
ядерной физики ведутся ра
боты по применению в уско
рительной технике сверхпро
водящих устройств. Создано 
уникальное оборудование 
для технологической обра
ботки сверхпроводящих ре
зонаторов из необия — вы
соковакуумная высокотем
пературная печь. Для пита
ния мощных магнитных си
стем ускорителей созданы 
оригинальные схемы пита
ния на основе современных 
электронных приборов.

Успехи в развитии высо
ковольтной техники и соору
жении ускорителей прямого 
действия позволили создать

в НИИ ядерной физики силь
ноточные ускорители элект
ронов на энергию до 2 мэв 
с током в импульсе наносе- 
кундной и микросекундной 
длительности в несколько 
десятков тысяч ампер. Изу
чение поведения электрон
ных пучков такой небывалой 
мощности и их взаимодейст
вия с различными средами 
позволило открыть ряд но
вых явлений и применений 
таких пучков.

Большие успехи достиг
нуты в НИИ электронной 
интроскопии и на физико- 
техническом факультете 
ТПИ в области применения 
бетатронов для электронной 
и гамма-дефектоскопии.

Работы ТПИ в области 
разработки и практического 
применения электронных 
ускорителей координируются 
научным советом по про
блемам ускорения заряжен- 
ных частиц Отделения ядер
ной физики АН СССР и Го
сударственным комитетом 
Совета Министров СССР по 
науке и технике.

В области разработки 
электронных ускорителей и 
их применения в политехни
ческом институте успешно 
работают доктора наук В. А. 
Москалев, А. И. Диденко, 
В. И. Горбунов, Л. М. Ана
ньев, В. А. Родимов, Г. А. 
Сипайлов и около ста кан
дидатов наук.

Успешная работа ученых 
ТПИ в области электронных 
ускорителей сделала Томск 
традиционным местом про
ведения всесоюзных конфе
ренций по их разработке и 
практическому применению. 
На этот раз в Томск приеха
ли ученые из Института 
атомной энергии СССР 
(г. Москва),. Физического 
института АН СССР (г. Мо
сква), НИИ электрофизиче
ской аппаратуры (г. Ленин
град), Института ядерной 
физики СО АН СССР (г. Но
восибирск), Физико-техниче
ского института АН УССР и 
других ведущих научно-ис
следовательских учрежде
ний страны. На конферен
ции присутствуют многочи
сленные представители ву
зовской науки из Москов
ского. Саратовского, Харь
ковского, Ташкентского, Уж
городского университетов, 
Уральского политехническо
го, Московского инженерно- 
физического, Бурятского пе
дагогического и ряда других 
институтов. ■

Около 400 докладов бу
дут заслушаны на 12 секци
ях. На секционных заседа-

сообщения из*за рубенш
Советская партийно-правительственная делегация в ДРВ

ХАЙФОН, 1 сентября, литбюро ЦК КПСС, Пред- винции Куангнинь. Делега- правительства ДРВ в связи 
(Спец, корр. ТАСС). Совет- седателем Совета Минист- ция находится в ДРВ по
ская партийно-правитель- ров РСФСР М. С. Соломен- приглашению ЦК Партии с пРазДнованием 30-летия
ственная делегация во главе цевым продолжала вчера трудящихся Вьетнама, На- Демократической Республи-
с кандидатом в члены По- знакомиться с жизнью про- ционального собрания . и ки Вьетнам.

В  г о с т я х  у  в ь е т н а м с к и х  р а б о ч и х

ров каждый при норме 6 
гектаров.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Геннадий, Михаил 
Николаевич и Николай.

Фото Е. Лисицына.

ниях будут обсуждаться на
учно-технические вопросы 
разработки различных элек
тронных ускорителей: синх
ротронов, бетатронов, линей
ных ускорителей и • микро
тронов, сильноточных уско
рителей прямого действия и 
их применения в ядерной 
физике, технике и в медици
не. .

Проведение в ТПИ Всесо
юзной научной конферен
ции по электронным ускори
телям имеет большое значе
ние для развития в СССР 
крупных электронных синх
ротронов и проведению на 
них фундаментальных иссле
дований по ядерной физике 
и физике высоких энергий. 
Не менее важным является 

и уточнение пути дальнейше
го развития ускорителей на 
малые энергии (бетатронов 
и микротронов), а также на- 
носекундных сильноточных 
ускорителей с мощными 
электронными ‘ пучками 
для удовлетворения нужд 
промышленнбсти, сельского 
хозяйства и медицины. Это 
является особенно важным в 
связи с тем, что за послед
ние годы значительно рас
ширилась область примене
ния ускорителей в народ
ном хозяйстве. Широко ис
пользуются бетатроны для 
целей дефектоскопии в про
мышленности и строитель
стве. Достаточно сказать, 
что применение одного пере
носного малогабаритного 
бетатрона типа ПМБ-6 для 
контроля железобетонных 
конструкций дает ежегодную 
экономию более 100 тысяч 
рублей. Широкое примене
ние эти бетатроны получили 
в судостроительной промыш
ленности, машиностроении и 
в других отраслях народно
го хозяйства.

В настоящее время выпу
щено 60 серийных бетатро
нов типа Г1МБ-6, что не 
удовлетворяет полностью за
просы народного хозяйства. 
Кроме того, сейчас в раз
личных отраслях промыш
ленности требуются более 
совершенные бетатроны с 
улучшенными удельными 
характеристиками. В этом 
направлении НИИ ЯФ ТПИ 
проводит большую работу. 
В НИИ ЭИ ТПИ на основе 
классических бетатронов 
разработаны промышленные 
дефектоскопические уста
новки для контроля слитков 
на прокатных станах и от
браковки древесины в лес
промхозах. Выяснение по
требностей народного хозяй
ства в таких ускорителях 
имеет большое значение. Ре
шению этой задачи также 
должна способствовать Все
союзная конференция по 
электронным ускорителям.

Конференция должна по
ставить перед учеными и 
конструкторами новые тре
бования к создаваемым ус
корителям для более широ
кого их внедрения в народ
ное хозяйство.

В. ЕПОНЕШНИКОВ,
ученый секретарь НИИ 

ЯФ при ТПИ.

К AM ФА, провинция Ку
ангнинь, 1 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня ут
ром советская партийно-пра
вительственная делегация, 
возглавляемая кандидатом 
в члены • Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Сове
та Министров РСФСР М. С. 
Соломенцевым, совершила 

поездку в город Камфа про
винции Куангнинь.

Радушную, сердечную 
встречу устроили советским 
гостям рабочие и специали
сты завода горношахтного 
оборудования города Кам
фа. После осмотра - цехов 
состоялся многолюдный 
митинг.

На митингё с приветст
венной речью выступил ди
ректор завода Нгуен Хиен. 
От имени всего коллектива 
завода он передал советской 
делегации горячий привет и 
выразил сердечные чувствд,, 
братства вьетнамского на
рода ft советскому народу. 
Каждый вьетнамец, заявил 
он, всегда хранит в своем

сердце искренние чувства 
признательности к КПСС, 
правительству СССР и 
братскому советскому наро
ду за сердечную поддержку 
и помощь, оказанные ими 
вьетнамскому народу.

Замечательные успехи, 
достигнутые братским совет
ским народом во всех обла
стях, являются гордостью 
не только Советского Сою
за, но и вьетнамского наро
да и трудящихся всего ми
ра, сказал Нгуен Хиен.

С речью на митинге вы
ступил . кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. С. Соло- 
менцев. От имени рабочего 
класса и всех трудящихся 
Советского Союза, от имени 
советских коммунистов, 
Центрального Комитета пар
тии, Политбюро ЦК и лич- 
. но Ценерзльного^'секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева он передал участ
никам митинга и всем пред
ставителям славного рабо

чего класса Вьетнама горя
чий братский привет.

В коммунистическом и
социалистическом строи
тельстве Советский Союз 
идет в едином строю с брат
скими странами социализ
ма, сказал М. С. Соломен- 
цев. Вызывает чувство глу
бокого удовлетворения тот 
факт, 'что сотрудничество 
социалистических стран во 
всех областях становится 
все более тесным и плодо
творным.

Все мы ясно видим, про
должал он, что'за последние 
годы международный кли
мат на нашей планете улуч
шился. В этом проявляется 
изменение в соотношении 
сил в пользу социализма. 
Важной вехой на пути уп
рочения мира стало Сове
щание по безопасности и 
с о т р у дену ос тз у , в Европе, 
проходившее с участием 
руководителей 35 стран. 
Огромную работу на этом 
совещании провела ,̂ совет

ская делегация во главе с 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым.

Советский Союз твердо 
убежден, что решения сове
щания имеют большое зна
чение не только для Европы. 
Разрядка напряженности 
должна распространяться на 
все районы мира.

«Нас глубоко радует, — 
подчеркивал Генеральный 
секретарь ПК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев, — что 
отношения между нашими 
марксистско - ленинскими 
партиями, нашими странами 
и народами крепнут и раз
виваются, являя собой хоро
ший пример братства и со
трудничества, социалистиче
ского интернационализма в 
действии».

М. С. Соломенцев вручил 
коллективу : завода ,̂ павд?Н 
ный подарок — скульптур
ный портрет В. И. Ленина.

Вечером делегация воз
вратилась в Ханой.

ПЛЕНУМ Ц К  
КОМПАРТИИ 
ДАНИИ

КОПЕНГАГЕН. 1 сентяб
ря. (ТАСС). Здесь состоял
ся пленум ПК Компартии 
Дании. Его участники обсу
дили актуальные междуна
родные проблемы, а также 
вопросы подготовки комму
нистов к чрезвычайной сес
сии фолькетинга.

Среди международных 
проблем основное внимание 
было уделено обсуждению 
заключительного этапа Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, 
событиям в Португалии и 
Испании.

Совещание в Хельсинки, 
говорится в документах пле
нума, дало новый импульс 
дальнейшему всестороннему 
сотрудничеству в полити
ческой. экономической и 
культурной областях между 
странами Европы.

Пленум выразил солидар
ность со всеми демократами 
Португалии, борющимися 
против реакционных сил в 
защиту революционных за
воеваний.

Пленум ЦК КПД принял 
заявление, в котором содер
жится решительный протест 
против расправ франкист
ского режима в Испании с 
демократами.

Пленум одобрил предло
жения компартии по борьбе 
с безработицей. Коммунисты 
выдвинут их на предстоя
щей чрезвычайной сессии 
фолькетинга.

И Д У Т
КОНСУЛЬТАЦИИ

Адмирал Ж. Пиньейру 
ди , Азиведу, назначенный 
премьер-министром Пор
тугалии, проводит кон
сультации с представите
лями различных полити
ческих течений страны 
по вопросу о формирова
нии нового правительст
ва. Он, в частности, имел 
беседу с прежним премь
ер-министром Васку Гон- 
салвишем, который, как 
известно, получил назна
чение на пост начальника 
генерального штаба воо
руженных сил. •

Как указывает печать, 
на встречах обсуждались 
изменения, ■ которые дол
жны быть произведены в 
составе кабинета минист
ров.

Соцпартия и некото
рые другие политические 
партии начали кампанию 
против решений прези
дента республики о но
вых назначениях в руко-. 
водстве правительства и 
военном командовании.

Лидер социалистиче
ской партии М. Соареш 
в своих заявлениях в ме
стной и иностранной пе
чати в крайне резких вы
ражениях критикует, в 
частности, назначение 
Васку Гонсалвиша на са
мый высокий, пост в во
енном командовании.

Прогрессивная печать 
выражает возмущение - 
по поводу этого вмеша
тельства в вопросы, вхо
дящие в , компетенцию 
вооруженных сил. Газета 
«Секулу» указывает, что 
вмешательство некото
рых политических пар
тий во внутренние дела 
ДВС нарушает .условия 
соглашения о платформе 
совместных действий, за
ключенного между , ДВС 
и политическими партия
ми в апреле этого года. 
Если согласиться с дово
дами Соареша, продол
жает газета, то может со
здаться такое положе
ние, когда любая полити
ческая партия будет ос
паривать назначения в 
вооруженных силах лишь 
потому,.что они не отве
чают ее узкопартийным 
интересам. (ТАСС).

БУДАПЕШТ, 1 сентября. 
(ТАСС). С 25 по 29 авгу
ста здесь проходило очеред
ное заседание Постоянной 
комиссии СЭВ по сельскому 
хозяйству.

Комиссия приняла поста
новление по выполнению за
дач, вытекающих из реше
ний XXIX сессии Совета и 
заседаний Исполнительного 
комитета Совета, рассмотре
ла вопрос о сотрудничестве 
стран — членов СЭВ в це-

С Э В  ЗА  Р А Б О Т О Й
лях обеспечения потребно
стей животноводства в кор
мовом белке растительного, 
животного и микробиологи
ческого происхождения.

Комиссия обсудила во
прос о ходе выполнения со
глашений о многосторонней 
международной специализа
ции производства сортовых

семян и посадочного матери
ала сельскохозяйственных 
культур и' многосторонней 
международной специализа
ции и кооперировании про
изводства ветеринарных 
препаратов и приняла соот
ветствующее , постановление.

Одобрены рабочие планы 
научно-технического сотруд

ничества стран — членов 
СЭВ по проблеме «Охрана ч 
улучшение окружающей 
среды и рациональное ис
пользование природных ре
сурсов в сельском хозяйст
ве». Комиссия также одоб
рила некоторые уточнения 
международной системы ма
шин.

СЪЕЗД БКТ
БЛЭКПУЛ, 1 сентября. 

(ТАСС). Сегодня здесь от
крылся 107-й ежегодный 
съезд Британского конгрес
са тред-юнионов, в работе 
которого принимают уча
стие представители свыше 
десяти миллионов англий
ских трудящихся.

В течение пяти дней де
легаты будут обсуждать 
злободневные вопросы рабо
чего движения. Большое 
внимание в первую очередь 
будет уделено путям борьбы 
с острым экономическим

кризисом и неуклонным 
ухудшением положения анг
лийских трудящихся.

В представленных съезду 
БКТ проектах резолюций 
рабочий класс Великобри
тании требует национализа
ции ключевых отраслей про
мышленности, введения 
контроля над импортом то
варов и вывозом капиталов 
за рубеж, сокращения воен
ных расходов. В ряде доку
ментов подвергается крити
ке разработанная недавно 
правительством программа 
«антиинфляционных мер», 
которая предусматривает ог
раничение заработной пла
ты.

Попытка государственного 
переворота в Эквадоре

КИТО, 2 сентября. 
(ТАСС). В Эквадоре была 
предпринята попытка госу
дарственного переворота. 
Местная радиостанция сооб
щила, что военные подраз
деления, возглавляемые на
чальником штаба объединен
ного командования воору
женных сил Эквадора гене
ралом Раулем Гонсалесом 
Альвеаром, заняли прези
дентский дворец.

Президент Эквадора гене
рал Родригес Лара, находя
щийся в городе Риобамба, 
обратился к нации с призы
вом поддержать существую
щее правительство. Родри
гес Лара предъявил мятеж
никам ультиматум: сложить 
в течение часа оружие или 
против них будут брошены 
вооруженные силы, остав
шиеся верными правитель

ству. Сообщается, что танко
вая бригада, во главе кото
рой находится сам прези
дент, вышла из Риобамбы и 
продвигается в направлении 
Кито.

Выступивший по телеви
дению генеральный -секре- |  
тарь правительства Агирре ™ 
Асанса заявил, что прави
тельство пользуется под
держкой. всех видов воору
женных сил, а также губер
наторов всех провинций. На
чальник объединенного ко
мандования вооруженными 
силами Серхио Васкес Па
чеко подтвердил это заявле
ние.

Коммунистическая пар
тия Эквадора выступила с 
заявлением, в котором осуж
дает попытку ...государствен
ного переворота, расценивая 
ее как преступный акт.

Т Е Л Е У Р О К И  Ж Е С Т О К О С Т И

Социалистическая Республика Румыния. Новые зда
ния на одной нз улиц в центре Бухареста.

Фото В. Мастюкова. (Фотохроника ТАСС).

ВАШИНГТОН, 1 сентяб
ря. Корр. ТАСС В. Вашед- 
ченко передает: Преступ
ность в Соединенных Шта
тах растет в девять раз бы
стрее, чем население стра
ны, сообщил профессор пси
хологии университета шта
та Юта В. Клайн. По дан
ным статистики, число 
убийств на душу населения 
в США в четыре раза выше, 
чем в Шотландии и Австра
лии и в десять раз — чем в 

, Скандинавских странах. В 
одном только Нью-Йорке 
или Филадельфии совер
шается больше убийств, чем 
в Англии и Ирландии, насе
ление которых составляет 
около 60 млн. человек. 

Многочисленные исследо

вания показывают, что, по
мимо социальных, факторов, 
большую роль в росте пре
ступности играет телевиде
ние. Особенно вредное воз
действие оно оказывает на 
американских детей и под
ростков.

Подсчитано, что средний 
американский ребенок за 
десятилетний период, начи
ная с пятилетнего возраста, 
видит на телеэкранах 
13.400 убийств. Телевиде
ние представляет убийц в 
качестве храбрых людей, у 
которых все есть и которые 
могут позволить себе краси
вую беззаботную жизнь. 
Подражание таким «героям» 
толкает подростков на пре
ступления.

S
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I  В ы п у с к

Мы воспитываем у детей...
-------— ----------- --------- ----- —  НАБЛЮДАТЕЛЬНОСТЬ

— Ты друг мне или не друг?
— Рано спрашиваешь. Твой лапа после пятой рюмки 

так говорит.
.... ........... — __________  ЗАБОТЛИВОСТЬ

— Почему у тебя все- машины, а кукол нет?
— Я не хочу, чтобы мама покупала их. Одни заботы 

с ними, с детьми.
— --- ------ ----- — ■ ■ ■ БЕЗРОПОТНОСТЬ

— Откуда у тебя такой красивый кораблик?
— Когда мне папа сестренку покупал, ему в нагрузку

дали.
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ

А почему у зайчика осталось одно ухо?
Другое браконьер отстрелил, папа.

. .. . ------------ -------------  ЛЮБОЗНАТЕЛЬНОСТЬ
— Когда ты слушаешь радио, что слушаешь?г
—* Люблю про погоду, если диктор говорит: «Из-за

низкой температуры занятия в школе отменяются».
----— —  ——----- ——  ■ САМОКРИТИЧНОСТЬ

— Опять двойка по рисованию?!
— Я не виноват, что учитель не видел верблюда, не 

был в пустыне и сказал мне, что я нарисовал кошку.
— Но это и в самом деле — кошка.
— А ты, папа, тоже не видел верблюда, если так гово

ришь.
Диалоги записал 

П. МОЧАЛОВ.

Мое личное мнение — курить девушке нельзя. Это уму 
непостижимо, это — моральное разложение, нравственное 
падение. Но как уменьшить число курящих девушек?

(Из письма в редакцию).
А  НАПИСАЛА письмо 

женщина, у которой 
есть две дочери и они 

находятся в курящем возра
сте. Старшая сказала ей:
«Какая разница, кто курит 
— юноша или девушка?! И 
вреда особого нет, а если и 
вредно, подумаешь. Воздух 
загазован». А младшая 
дочь помалкивала. Но мать 
встревожилась, задумалась, 
написала: «Я считаю, это— 
трагедия».

И что делать? Курят де
вушки сигареты, папиросы, 
а” иногда и махорку. Сам 
видел на вокзале. Видел в 
парках, скверах, в горсаду 
и вообще на центральной 
улице. Шла она вся краси
вая из себя и дымила. А 
другая шла с юношей и то
же пускала дым, ему в гла
за, он отворачивался, пото
му что был некурящий.

И что делать? «Прошу 
вас, обратите на это внима
ние /И выступите в газете 
или по радио. Дайте резкую 
статью о вреде курения, 
пусть расскажут врачи, ка
кие дети будут у таких де
вушек».

Да они сами еще дети, 
эти девушки 18—-19 лет, 
как и ваши дочери. Будут у 
них дети со временем. Сла
бенькие дети, без всяких 
сомнений. И не от воздуха, 
а из-за своих мамаш.

«Кури, девушка, сигаре
ту. Кури. И прикурить да
вай прохожим мужчинам и 
юношам. Это так красиво, 
так идет к твоим брюкам. Я 
любуюсь тобой, свободной 
от всяких условностей. Но 
курить ты все же не уме
ешь. Зря переводишь сига
реты. Взатяжку надо. Так, 
чтобы вздрогнула собствен
ная селезенка. Ты знаешь, 
где она у тебя? Не знаешь.
Ничего, скоро узнаешь, в 
больнице. Тебе все равно? И 
больницы не боишься? Сме
лая ты. Мужчиной пахнет 
от тебя, духи не спасают.
Зубы белые желтеют, паста 
зубная не помогает. Ржаве
ешь ты, наждачная бумага 
не спасет. Не страшно? Мо
лодец! Ничего не надо бо
яться, даже материнских

На житейских
-------------------------------- т—

перекрестках

ДЕВУШКА, ДАЙ 
П Р И К У Р И Т Ь !

слез. Она плакала, когда 
тебя увидела впервые с 
сигаретой. Потом, говоришь, 
привыкла. Матери ко всему 
привыкают. Это точно».

Девушки без условностей, 
безусловно, -— не трагедия. 
Скорее, комедия. Сейчас они 
страдают из-за главного, 
мучительного вопроса: по
чему не растут на лице во
лосы? Это так потрясно — 
девушка с бородкой «акаде- 
ми». А с сигаретой .в зу
бах?! Не интересно, не эк
стравагантно, разорительно. 
Ведь сам куришь, ей тоже 
надо сигарету дать. Знаю 
мужа, который развелся по 
этой причине. Раздражало 
его. Вроде должны сигареты 
еще быть, а их уже нет, и 
магазин закрыт. Он был 
большой курильщик и не 
мог вынести такого издева
тельства над своей лично
стью. Развелся, нашел не
курящую. Счастлив.

Вообще-то в сигарете ли 
счастье? Но девущки, куря
щие по-настоящему, по ут
рам несчастны, по своему 
опыту знаю. Противно ут
ром, пока не закуришь. Луч
ше на голодный желудок. 
Ощущений больше. Так хо
рошо-хорошо, пока селезен
ка не взволнуется. Потом 
беги к врачу. А он говорит: 
«Почему к себе плохо отно
ситесь, не бережете себя?».

Большая наука — беречь 
себя. А зачем? Утром иду 
на работу, девушки бегут в 
спортивных костюмах. Они 
не курят. Некогда им. На
встречу идет еще одна, ды
мит сигаретой, спешит. То
же некогда. Гляжу вслед, в

больницу спешит. Такая мо
лодая —- и больная. По ут
рам, видно, не бегала, а ку
рила и докурилась. За !но- 
мерочком к врачу побежала.

Так что. курите, девушки, 
курите, не стесняйтесь. И 
курящих замуж возьмут. И 
никто вам не запрещает ку
рить. Про врачей не вспо
минайте. Лекции не слушай
те, трудно их слушать, ког
да накуришься. Сигарета — 
радость. Не лишайте ее се
бя. Покупайте. Правда* хо
роших нет, но хорошие они 
— слабые. Махорка — вот 
что надо курить. С само
круткой меж лакированных 
ногтей вы будете неотрази
мы.

На улице к вам подойдет 
тогда любой пьяница и ска
жет: «Паря, сыпани табач
ку». И в этот момент, когда 
вас примут за парня. вы 
испытаете еще одно незабы
ваемое наслаждение. Прямо- 
таки, экзистенцию в высшем 
ее выражении. Знаете, что 
такое экзистенциалисты? 
Привыкнув к махорке, уз
наете. А пока вы, курящие 
девушки, очень мало знаете. 
И говорить с вами дальше. 
неохота, потому что пахнет 
от вас не тем духом. И раз
ницы не ощущаешь между 
юношей и девушкой, по
скольку делите одну сигаре
ту, двигаетесь вперед к од
ному и тому же врачу.

Что касается морального 
разложения, нравственного 
падения, как думают некото
рые ваши читатели, то я не 
разделяю их мнения. Какое 
же разложение и- падение, 
если идет эмансипация, как 
•говорили в прошлом веке. 
Или усиливается мужествен
ность женщины, как мы го
ворим сейчас. Она активно 
усваивает дурные мужские 
привычки. Но станет ли 
мужчиной? С интересом я 
наблюдаю и жду, когда ос
танутся одни мужчины'. И 
будет очень скучно на зем
ле. Как бывает скучно неку
рящим юношам с курящими 
девушками. Советую и им 
курить. Все же еще один 
общий интерес, которых, ве
роятно, не слишком много, 
когда время заполняется 
сигаретным дымом.

Дымите, пожалуйста, 
только не жалуйтесь на за
газованность воздуха.

Старый курильщик.

НУ, З А Й Ц Ы , ПОГОДИТЕ!

Рис. В. Воробьева.

Т ы  и з  к а к о й  т а й г и ?
Новый дом... Как долго 

десятки семей ждали благо
устроенных квартир! И вот 
вселились. Кругом асфальт. 
Деревья посажены. Аллей
ки разбиты. Для детей пло
щадки оборудованы. Мед
ленно работали строители, 
но сделали бее, что положе
но. Спасибо им. Я оглядел 
квартиру и вышел на бал
кон. Красота! Однако что 
это там за куча мусора на 
зеленой площадке?

Пригляделся—вижу: ста
рые койки, диваны, шкафы, 
какие-то тряпки, 'железки. 
Смотрю — сосед слева ды
рявое ведро туда же швыр
нул, сосед справа — кучу 
бумаг и газет. Спрашиваю 
их: «Ты из какой тайги? А 
ты?». Они исчезают.

А на другой день около 
кучи хлопотали пожарники: 
кто-то поджег все это барах
ло, которое накидали счаст
ливые новоселы. Но почему 
не оставили его на старых 
квартирах, почему тащили 
весь хлам в новый микро
район?

Хочу выяснить волную
щие меня вопросы, выхожу 
в подъезд, спускаюсь. Под 
ногами снуют кошки. Гово
рят, примета есть —• кошку 
запустить в новую квартиру. 
Привезли —■’ запустили — 
выкинули. Привезли и со
бак. Тоже не поместились в

новых квартирах. Бегают 
стаями. Лают. Кошки ноч
ные концерты устраивают. 
Дорогие мои соседи, зачем 
везли животных? Продали 
бы их, сдали, если хотите 
жить по-новому.

Вышел, не успел огля
деться и едра успел отско
чить— плеснули грязной во
дой из окна, видно, пол по
мыли. А вот там все уже 
вымыли и решили обмыть 
немедля. Летит одна бутыл
ка, вторая. Милицию звать 
или сами разберутся? Не 
решив очередной вопрос, но! 
шел я обратно. В нашем 
подъезде № 7 уже поцара
пали и побили мебелью сте
ны, на четвертом этаже раз
били плафон. Не пожелал 
убрать тот,, кто разбил, а 
кто вставит другой плафон? 
Уже сломали перила. Вто
рой день,. как открыли 
подъезд после строителей, и 
снова их звать?

— Эй, молодые люди! 
Ваша работа?—опрашиваю 
парней, которым не жалко 
ни новой мебели, ни стен.

— Не, не мы. Это- — 
они, — смеются они и пока
зывают выше.

Вечером перестала идти 
вода, потом забилась кана
лизация, затем потух свет. 
Бегают, ищут электрика, 
сантехника, слесаря. Выяс

няется, что одному новоселу 
не понравился кран, он его 
открутил, полподъезда за
лил водой и оттого перекрыт 
водопровод. Другому вдруг 
захотелось выяснить, прой
дет ли старая фуфайка в 
унитаз, третьему —• выдер
жат ли предохранители его 
чудо собственного изобре
тения — электропечь.

Утром спрашиваю знако
мого из соседнего нового 
дома, как у них. Говорит: 
«Да так же, как у вас. 
Сплошное бытовое хулиган
ство. Надо бы экзамен при
нимать прежде, чем все
лять в новые квартиры». А 
я говорю: «Нет, участкового 
уполномоченного надо
звать, под суд отдавать за 
такое отношение».

Стояли мы с ним, а тем 
временем на зеленую лу
жайку, сделанную строите
лями, заехала одна персо
нальная машина, другая, 
третьц. Спросили: «Не ви
дите, что тут лужайка?». От
ветили: «Помалкивайте, вы 
не делали ее, а указывае
те!».

Спрашивать, из какой 
тайги они приехали, я не 
осмелился. Прошлись мы 
со знакомым подальше от 
греха по всему Каштану. 
Оказалось, такие жильцы 
есть и в других домах. Ми

лиционеров, как я понял, 
не хватит, если в каждом 
подъезде пост поставить. 
Может, отдельных, самых- 
самых, выселять обратно в 
тайгу?!

п. КОЗЛОВ.
г. Томск, ул. Мира, 13.
ФИЛИН: Тов. Козлов не

прав. В нашей Тайге таких 
порядков нет и не было. И 
не будет. Я недавно облетал 
свои владения. Встречался 
с жителями тайги, показы
вал им письмо Козлова. Они 
говорят: «Это—не наши». 
Что могу я посоветовать? 
Повесить в подъездах спис
ки жителей с указанием но
мера квартиры, чтобы знать 
хотя бы, откуда летит му
сор. А потом домком, домо
управление, райжилуправле
ние, общественность дома 
берут мусорщика за грязны 
рученьки и отводят обратно 
в подвал или барак, откуда 
он приехал. Кошек и собак 
мы в тайгу не возьмем. Не 
водятся они у нас. И про
пали бы они у нас вместе со 
своими владельцами. Новый 
же дом стерпит издеватель
ство над ним, он железобе
тонный, как и его обитате
ли, которых вы упомянули 
в письме, не называя их фа
милий. Но если бы и назва
ли, я не возьму их в свою 
светлую тайгу.

Стог сена. Установле
но, что сено пропало про
шедшей зимой. Увез' кто- 
то из жителей ближай
шего села. В течение ле
та велось расследование. 
Сейчас составлен комп
лекс мероприятий для 
усиления поисков. 1

Водопровод. Из колон
ки и ближайшего колод-, 
ца вода, про которую 
писали в жалобе, не идет, 
так как этот участок во
допровода ликвидирован.

Свиньи. Сообщаем, 
что гражданка А., про
живающая на улице Ро
зы Люксембург, содер
жит в хорошем санитар
ном состоянии трех сви
ней, как и прилегающую 
к дому территорию. Не
чистоты она вывозит в 
озеро поблизости.

Чистые руки. Мы не
знаем, где горздрав и 
санэпидстанция, но зна
ем, что в яслях грязно. 
Почему не пригласить ро
дителей? Каждый готов 
помочь навести порядок. 
Думаем, что вы этим зай
метесь со всей ответст
венностью.

Мундир. Все они забо-, 
тятся о чести мундира, а 
нас мундирные распри 
не интересуют.

Радость. Вырастила 
всех, живы, помогают 
мне, никто не в тюрьме, 
в общем, дети мои — хо
рошие люди, никем не 
замеченные.

Эхо. Алкоголизм — 
проклятое эхо прошлого, 
н я хочу бороться против 
него, но мне нужна санк
ция общества, чтобы по
купать 0,5 белого и 0,5 
красного в месяц, а не 
ежедневно, как приходит
ся делать сейчас.

Из писем читателей
и ответов руководи

телей.

С П О Р Т

Н а д е ю т с я  
по ч т и  все

МИЛАН, 1 сентября. 
(Корр. ТАСС). Редчайшая 
ситуация сложилась накану
не последнего тура «круго
вой» части Миланского меж
дународного турнира шахма
тистов. Как известно, только 
четверо лучших получат 
право выступить в матчах 
по олимпийской системе. И 
вот сейчас 9 из 12 гроссмей
стеров — небывалый слу
чай! -— претендуют на выход 
в заветную четверку. Вот 
результаты, которые приве
ли к такому запутанному по
ложению.

В десятом туре только 
Ларсен сумел получить це
лое очко, играя с Мариотти. 
Остальные встречи — Пор
тит — Карпов, Петросян — 
Андерссон и Унцикер —г 
Браун'(после сравнительно 
небольшого числа ходов), 
Смейкал — Таль, Любоевич 
— Глигорич (в результате 
ожесточенной борьбы) за
вершились вничью.

После двукратного доиг
рывания партии девятого ту
ра Браун и Любоевич согла
сились на ничью.

Итак, после десяти туров 
впереди чемпион мира Кар
пов и Портиш — по 6 очков, 
Браун, Любоевич, Петросян, 
Смейкал и Таль — по 5,5, 
Ларсен и Унцикер — по 5,

3 сентября. «И щ у мою  судь
бу» — 18-30, 20-30.

Андерссон — 4,5, Глигорич
— 4, Мариотти — 2 очка.

Если места с 1 по 4-е по
делит большее количество 
участников, чем это опреде
лено регламентом, то в дей
ствие вступит так называе
мая таблица коэффициентов 
Бергера. Смысл ее сводится 
к тому, что предпочтение от
дается шахматистам, лучше 
игравшим с наиболее ус
пешно выступившими участ
никами. В последнем туре, 
интерес к которому без пре
увеличения можно -» сказать 
огромен и который состоится 
1 сентября, встретятся: Кар
пов — Мариотти, Браун — 
Портиш, Таль — Любоевич, 
Ларсен — Петросян, Ан
дерссон —- Смейкал, Глиго
рич — Унцикер.

Во  в т о р о м  
э ш е л о н е

Федерация футбола СССР 
сообщает результаты оче
редных матчей чемпионата 
страны во второй лиге (пя
тая зона), состоявшихся 31 
августа:

СКА (Хабаровск) — «Луч» 
(Владивосток) — 3:0, «Ав
томобилист» (Красноярск)
— «Локомотив» (Чита) — 
2:0. «Динамо» (Барнаул) —

! «Селенга» (Улан-Удэ) — 
3:1, «Чкаловец» (Новоси
бирск) — «Авиатор» (Ир
кутск) — 5:1, «Химик»
(Джамбул) — «Шахтер»

(Караганда)—3:0, «Орбита» 
(Кзыл-Орда) — «Восток» 
(Усть-Каменогорск) — 2:0, 
«Горняк» (Никольский) — 
«Спартак» (Семипалатинск) 
—1:1, «Целинник» (Цели
ноград) — «Трактор» (Пав
лодар) — 1:0.
Победа в первом 
м а т ч е

Хоккеисты «Крыльев Со
ветов» (Москва) 1 сентября 
добились победы над коман
дой «Динамо» (Вейсвассер, 
ГДР) — 4:1 (2:1, 0:0. 2:0) в 
первом полуфинальном _ мат
че на Кубок европейских 
чемпионов. У хозяев поля 
шайбы забросили Тюрин, 
Бодунов, Капустин. Анисин, 
а у гостей — Энгельман.

(ТАСС).
Д и н а м о в ц ы  — 
т р е т ь и

МАДРИД, 1 сентября. 
(Корр. ТАСС). Со счетом 
3:0 (1:0) футболисты мос
ковского «Динамо» одержа
ли победу над испанским 
клубом «Реал-Сарагоса» на 
проходившем в Кадисе меж
дународном турнире. Голы 
забили Шепель, Якубик и 
Долматов. Московские ди- 

, намовцы заняли в турнире 
третье место, а чемпионом 
стала бразильская команда 
«Палмейрас».

ИЗВЕЩЕНИЕ
4 сентября в Доме полити

ческого просвещения (ул. 
Карла Маркса, 14) состоится 
консультация для лекторов- 
экономистов и лекторов, вы
ступающих по вопросам 
сельского хозяйства, на те
му: «Аграрная политика
КПСС на современном этапе 
и особенности текущего 
сельскохозяйственного го
да». Выступают участники

всесоюзного семинара. При
глашаются пропагандисты, 
политинформаторы, препо
даватели в у з о в  и технику
мов, учителя школ, экономи
сты предприятий.

Начало в 16 часов.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«В и нн ету  — сы н  И нчу-Ч уна»

(две серии) — 9, 13-20, 16-10,
18- 50, 21-20. «Тайна па р ти за н 
ской  зем л ян ки »  —; 11-35.

имени М. ГОРЬКОГО
«Д н евн и к д ир е кто р а  ш кол ы »

— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17 18-40, 20-20, 22. «Главный
пень» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17. 18-40, 20-20, 22. Зал 
к и н о х р о н и ки . М ул ьтсб о р н и к

17 _  д, Ю-ЗО. 13-05, 15-40,
19- 20, 21-55. «Ком у он н уж е н ,
этот  Васька?» — \ 12, 14-35,
17-10. 20-05. «Поэма о рабочем 
классе» — 18-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Д н е вн и к  д ир е кто р а  ш ко л ы *

-  8-40, 10-15. 11-50. 13-25, 15,
16- 35, 18-10, 19-45. 21-20. «Глав
ны й день» — 8-50, 12-25, 14-10,
16, 17-45. 19-30, 21-15. «У диви
тельны й  заклад» — 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Воскресейие» (2-я серия) — 

9, 12-30, 14-30, 16-30, 18-30.
20- 30. «С усанна ч волш ебное 
кольцо» — 11. «Зй, вы , ко в 
бои!» — 14-30, 16, 17-30, 19.

«СИБИРЯК»
«Соленый пес» — 9-20. «Вер

ны й д р у г Санчо» - -  11. 12-40,
14-20 16, 17-40. 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Точка , точна , запятая...»  —

9. 10-30, 12, 13-30, 15.' «Привет, 
артист!»  — 16-30, 18-20, 20-10,

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«И щ у мою судьбу» — 10-55, 
12-50 14-45. 16-40, 19. 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М у л ьтсб о р н и к  № 35 — 11,
15. «С частливо, М ануэла!» —•
17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
«Бобби» (две серии) — 17-10, 

20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Иван да М арья» — 17-10,
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Под кам ен н ы м  небом» —
15, 17, 19, 21.

СРЕДА, 3 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач. 

9.05. «Звено цепи». 9 .35 . «Н аука  
сегодня». 10.05. М . П. П ри л еж а
ева. «У д ивяте льньш  год». 10.30. 
«Р ассказы  о проф ессиях». 
С варщ ик. 11.15. Ца* М е ж д ун а 
родны й  ту р н и р  по х у д о ж е с т 
венной  ги м н а с ти ке  «Золотой 
обруч» . 11.50. Н овости. 12.00. 
Цв. «Веселые старты » . 12.45. 
Ф ил ьм  — детям. 13.50. « А кти в 
н ы й  борец за м и р  и  д руж б у» . 
К  75-летию  со дня рож дения 
пр езидента Ф и н л я н д и и  у Р * °  
Калева К е кко н е н а . 14.20. Цв. 
К у б о к  е в р о п е й ски х  чем пионов 
по  х о к к е ю . Ц С КА  — «Теслц». 
2-й и 3-й периоды . 15.40. Пре
м ьера телеви зио нн ого  м у 
зы ка л ь н о го  ф ильма «П релю 
дии». 16.10. Цв. М е ж дунар од 
н ы й  т у р н и р  по худ о ж е стве н н о й  
ги м н а с ти ке  «Золотой ооруч». 
16.40. «Л ица друзей». Ведет пе 
редачу писатель  А. А лекси н . 
17.30. «Время».' 18.00. Премьера
ф и льм а-концер та  «Т анцую т
м у ж ч и н ы » . 18.40. «Н а ука  се
годня». 19.10. «Незабываемы е 
ки н о л е н ты » . «Больш ая ж и зн ь» . 
20.35. « А кти в н ы й  борец за м ир 
и д руж б у» . 21.05. Цв. М е ж д у
н а ро д н ы й  ту р н и р  по  х у д о ж е с т 
венной  ги м н а с ти ке  «Золотой 
обруч». 21.35. «Л ица друзей». 

ТОМСК
22.20. Н овости . 22.30. На по 

л я х  области. М узы ка л ь н ы й  
пр иве т  тр у ж е н и ка м  ж а твы . 
22.45. Н австречу  X XV съ езду 
КПСС. «Дела и  п л ан ы  т о м с ки х  
геологов» .-

МОСКВА
23.00. «Время». И н ф орм аци

он н ая  програм м а. 23.30 — 01.15. 
М е ж дун ар од на я  то вари щ еска я  
встреча по  ф утболу. О лим пий
с ка я  сборная СССР — сборная

ГДР 'ВТО РАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.00. Для детей. М ул ьт
ф ильм. 19.10. С портивная про
грам м а. Рейд печати  областно
го  ком и тета  по  ф и зической

ку л ь ту р е  и сп о р ту  и телевиде
н и я  о готовн ости  с п о р ти в н ы х  
со о р уж е н и й  к  зиме. 19.35. Но
вая к и н о х р о н и ка . 19.45. С тудия 
«Ю ность». «П амять сердца». 
(П овторение от 9 М ая). 20.45— 
21.55. «Встречи». Х уд ож ествен 
н ы й  ф ильм. 3-я серия.

Ш  ншио

Управлению магистральных нефтепроводов Централь
ной Сибири для работы в Александровском районе тре
буются: главный механик нефтепроводного управления, 
инженер-механик, .инженеры-строители,

в Парабельском' районе: начальник отдела и инжене
ры по автоматике, телемеханике и контрольно-измери
тельным приборам, инженеры-энергетики, старшин ин
женер НПС;в г. Томске требуются: плотники, штукатуры, маляры, 
каменщики, сантехники, автослесари, газоэлектросвар- 
щнки автокрановщики, электрики, машинисты бульдозе
ров трубоукладчиков, шоферы, а также экспедитор, кла
довщик, машинистка, инженер по электрохимзащите 
нефтепровода от коррозии, инженер-сметчик, старшин 
инженер-строитель. А

За справками обращаться в городское бюро по'трудо
устройству (пр. Ленина, 151-а),-или в УМНЦС (ул. Чуй 
ская, 23), телефон № 4-51-41.

СРЕДА, 3 сентября
7.34. Обзор по сл ед н их  изве

стий . 7.40. Поет д важ ды  Кра с
н озна м е нн ы й  имени А лексан д 
рова ансамбль песни  и п л я с ки  
С оветской А рм ии . 7.50. Р екла
ма и объявления. 9.00. По с тр а 
ницам  га зе ты  «Красное зна 
мя». 9.10. К о н ц е р т  кам ер но й  
м у зы ки . 9.30. «Смена». Радио
програм м а для м олодежи. Н а
встречу  XXV съ езду КПСС. 
«Страда уборочная» •— у  м и к 
роф она а си н овски е  м ехан и за 
торы . О тчеты  и вы боры  в ко м 
сомоле. «З дравствуй, новы й  
уче б н ы й »  — р е п о р та ж  о нача
ле за н яти й  в вузах . Почта 
«Смены». 19.00. Последние и з 
вестия. 19.11. «На по л я х  обла
сти». 19.15. «Смена». Повторе
ние утре н н е го  в ы п уска .

Томскому областному уп
равлению Гострудсберкасс 
требуются инспекторы и 
бухгалтеры.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Дзержинского, 
24, телефон № 4-33-78.

Центральной сберкассе 
г. Томска требуются на рабо
ту: контролеры, каейиры, а 
также ученики для обуче
ния на контролеров и касси
ров; пенсионерам, работаю
щим контролерами и касси
рами, сохраняется полностью 
пенсия.

Обращаться: г. Томск,
пл. им. В. И. Ленина, 12, те- 

•лефон № 2-21-07.

Томскому ЦНТИ для ра
боты в справочно-информа
ционном отделе с Цент
ральной научно-технической 
библиотекой требуются биб
лиотекари и библиографы с 
высшим и средним специ
альным образованием.

Обращаться: 634009,
Томск, уд. Д.-Ключевская, 
4. телефоны №№ 2-54-11 в 
5-15-61.

Том ское областное п р о и з 
вод ственно -техническое  у п 
равление связи  и обком 
проф сою за р а б отн иков  свя 
зи  изве щ аю т о ко н чи н е  
члена КПСС, ветерана труда 
Ш е га р с ко го  узла  связи

БАТРАКО ВА 
Петра И вановича

и вы р а ж а ю т  соболезнование 
ро дственникам  по кой но го .

Г О Р О Д С К О Е  П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н О -Т Е Х Н И Ч Е  С К О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь Н О Е  У Ч И Л И Щ Е  №  3 3

) средним образованием готовит кадры для строительст- 
i Всесоюзной ударной стройки — крупнейшего в Союзе 
ефтехимическо-го комплекса.
Училище продолжает прием учащихся на 1975 гб 

чебный год по следующим специальностям: 
для ЮНОШЕЙ с образованием 10 классов — монтаж- 

1К по монтажу стальных и железобетонных конструкции, 
iecapb-электромонтажник. Срок обучения — 1 год, 
аля ДЕВУШЕК с образованием 10 классов — обли-

овщик-плиточнйк-мозаичник, облицовщик-ллиточник-
нукатур. Срок обучения 1 год,
для ЮНОШЕЙ с образованием 8 классов — арматур-

шк-электросварщик, электрогазосварщик, слесарь- 
тектромонтажник. .монтажник по монтажу стальных и 
елезобетонных конструкций, столяр (строительный), сле

сарь по ремонту промышленного оборудования. Срок обу
чения — 3 года; •

для ДЕВУШЕК <5 образованием 8 классов — штука- 
тур-облицовщик-плиточшгк, маляр (строительный). Срок 
обучения — 3 года.

Принимаются также юноши и девушки с образованием 
6—8 классов, не моложе 15 лет, по следующим специ
альностям: арматурщик-бетонщик (срок обучения — 
2 года), штукатур (срок обучения — 1 год), плотник 
(срок обучения — 1 год).

Учащиеся ГПТУ находятся на полном государствен
ном обеспечении. Учащиеся, имеющие образование ^10  
классов, получают стипендию в размере 30—37 рублей 
в месяц. Демобилизованные воины Советской Армии, 
имеющие образование 10 классов, получают стипендию

в размере 80—90 рублей. В период прохождения произ
водственной практики все учащиеся получают 33 процен
та от заработанной суммы. Иногородние обеспечиваются 
благоустроенным общежитием.

Для зачисления в училище необходимо подать в при
емную комиссию следующие документы:

заявление на имя директора училища, свидетельство 
о рождении или паспорт, документ об образовании, ха
рактеристику, 4 фотографии размером 3X4 см, справку 
с места жительства.

Медицинский осмотр учащиеся проходят по направле
нию училища. Зачисление в училище без экзаменов.

Адрес училища: г. Томск-27, ул. Смирнова, 32, проезд 
автобусами №№ 1 и 18 до остановки. «Бетонный завод», 
телефоны №№ 5-12-22, 5-14-28.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются: киноме
ханик, кассир, дневная тех
ничка. ___

Отдел культуры и управ
ление парков культуры и 
отдыха Томского .гориспол
кома

ОБЪЯВЛЯЮТ
КОНКУРСЫ,

посвященные Дню работ
ника леса:

конкурс на лучший герба
рий сибирского леса, фото
конкурс «Сибирские пейза
жи».

Работы принимаются до 
16 сентября 1975 года по 
адресу: г. Томск, ул. Совет
ская, 42, городской сад, с 
10 до 19 часов.

Р екто рат  и  па р ти й н а я  О) 
га н и за ц и я  То м ско го  мед! 
ц и н с ко го  и н сти тута  выр; 
ж а ю т  гл уб о кое  соболезновг 
ние проф ессору Р ы жов 
А. И. по поводу см ерти  ег 
отца

РЫЖ ОВА
Ивана В асильевича.

Р екто рат  и общ ественны е 
ор га ни зац и и  То м ско го  и н 
ж ен ер но -стр ои те льно го  и н 
сти тута  с п р иско рб и ем  из
вещ аю т, что  с ко р о п о 
сти ж н о  скон чал ся  доцент 
каф едры  а р х и т е кту р ы

БОГДАНОВИЧ 
Борис Васильевич,

н вы р а ж а ю т  соболезнова
ние семье и б л и зки м  по 
кой н ого .
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